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В Марфине 
тушили 

пятиэтажку
Рано утром 31 октя-

бря в Марфине вспых-
нул пожар в пятиэтаж-
ке на ул. Ботанической, 
41, корп. 7, в которой 
ведётся реконструкция. 
Пожарные вывели из 
здания более 30 рабо-
чих и менее чем за час 
справились с возгора-
нием. Никто не постра-
дал, предполагаемая 
причина пожара — не-
осторожное обращение 
с огнём.

В Свиблове 
загорелся 

балкон
30 октября случился 

пожар в высотке на ул. 
Седова, 3. Загорелись 
вещи на одном из бал-
конов. Жильцы смогли 
потушить очаг до при-
бытия пожарных. К воз-
горанию мог привести 
непотушенный окурок, 
брошенный сверху. 

Вера ШАРАПОВА 
По информации 

Управления по СВАО ГУ 
МЧС России 
по г. Москве 

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 
7 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В 
конце октября по 
всей России и более 
чем в сотне стран в 
пятый раз провели 

географический диктант. 
В СВАО одной из главных 
площадок акции стал РГСУ, 
где собралось больше 300 
человек. Настроиться на 
диктант помогло видеопо-
слание с орбиты от наших 
космонавтов. Диктовал 
вопросы заслуженный ар-
тист России Гоша Куценко. 

В диктанте было две части. 

Первая — на знание терми-
нов и фактов: какой мыс счи-
тается крайней восточной 
материковой точкой Рос-
сии, какой регион не пере-
секает Северный полярный 
круг и др. Во вторую часть 
вошли вопросы, для отве-

тов на которые требуется не 
только знание географии, но 
и широкий кругозор. Напри-
мер, участников диктанта 
спрашивали, у короля како-
го острова в Океании гостил 
Беллинсгаузен по дороге 
из Первой русской антарк-

тической экспедиции. За-
дания побуждают участни-
ков изучить многие факты 
географии подробнее, тем 
более что список вопросов 
можно забрать с собой. 

— На самом деле таких 
вопросов о нашей стране 
сотни тысяч. Россия — са-
мая прекрасная на земле 
— это единственное, что я 
знаю в жизни, — поделил-
ся впечатлениями ведущий 
диктанта Гоша Куценко.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Знания географии проверили 
в РГСУ под диктовку Гоши Куценко

Специалисты ГУП «Мосгор-
транс» определили, где в сто-
лице пассажиры чаще всего 
пользуются электробусами. 

— Это электробус маршрута 
№т76, он связывает Ярослав-
ский район со станцией метро 
«ВДНХ». Ежедневно им пользу-
ются более 20 тысяч человек, 
— пояснили транспортники.

По словам главного инжене-
ра Мосгортранса, сегодня элек-
тробусы в столице еже дневно 

перевозят более 135 тысяч пас-
сажиров в день. На маршрутах 
уже работают около 220 автобу-
сов на электротяге, в ближай-
шие два года их количество 
планируют удвоить. Электро-
бусы перевозят пассажиров 
по 14 маршрутам. Т76 проходит 
по территории Алексеевского, 
Останкинского, Ярославского, 
Лосино островского районов, а 
также Ростокина. 

Олег ДАНИЛОВ

Самый популярный городской 
электробус ездит в СВАО

Продавец 
магазина на 

Останкинской 
предотвратил 

кражу 
пожертвований

Кражу ящика с денеж-
ными пожертвования-
ми для лечения тяжело-
больных детей удалось 
пресечь благодаря со-
труднику магазина на 1-й 
Останкинской, 41. Моло-
дой человек возвращал-
ся с обеда и увидел, как 
навстречу идёт мужчина 
с прозрачным ящиком в 
руках.

— Именно такой ящик 
стоит в нашем магазине 
у соседнего фотосалона, 
— рассказал нашей газе-
те Ринат. — Я догнал это-
го человека и потребо-
вал вернуть ящик. Хоро-
шо, что мимо проезжа-
ла патрульная машина. Я 
сообщил полицейским о 
краже, и мужчину задер-
жали.

Злоумышленник — ра-
нее судимый москвич, ко-
торого доставили в ОМВД 
по Останкинскому райо-
ну для дальнейшего раз-
бирательства. Ящик с по-
жертвованиями, в кото-
ром на тот момент было 
несколько тысяч рублей, 
вернули на место.

Екатерина МИЛЬНЕР

Видеопослание участникам 
прислали с орбиты 
наши космонавты
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Диктант помог расширить кругозор 
Гоша Куценко участвует 
в акции не первый раз

Электробус 
связывает 
пять районов СВАО

Мэр Москвы назначил новых глав управ 
в девяти районах СВАО

Бужгулашвили 
Вадим 
Альбертович 
Глава 
управы 
района 
Алексеевский 

Колесова 
Елена 
Львовна 
Глава 
управы 
района 
Лианозово 

Литовченко 
Павел 
Павлович 
Глава 
управы 
района 
Отрадное 

Бурцев 
Михаил 
Михайлович 
Глава 
управы 
района 
Ярославский 

Леонов 
Роберто 
Александрович
Глава 
управы 
района 
Лосиноостровский 

Потапенко 
Екатерина 
Васильевна 
Глава 
управы 
района 
Северный 

Гордикова 
Светлана 
Юрьевна
Глава 
управы 
района 
Ростокино 

Литовский 
Владимир 
Владимирович 
Глава 
управы 
района 
Марьина роща 

Юрьев 
Сергей 
Викторович 
Глава 
управы 
района 
Бибирево 
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Силач из Марьиной рощи стал 
чемпионом мира по жиму лёжа 

Ч
емпионат мира по 
жимовому двое-
борью прошёл в 
п о д м о с к о в н о м 

Долгопрудном. В жиме 
лёжа лучшим среди юни-
оров стал Николай Серге-
ев — студент Российского 
университета транспорта 
(МИИТ) в Марьиной роще. 
Он смог поднять, или, как 
говорят спортсмены, «по-
жать», штангу весом 145 кг 
— в полтора с лишним 
раза больше собственно-
го веса. 

Силач из МИИТа — в 
свои 22 года человек в 
мире пауэрлифтинга ши-
роко известный: он много-
кратный рекордсмен стра-
ны по жиму лёжа и арм-
лифтингу (сила хвата), не 
раз побеждал на европей-
ских первенствах, а недав-
нее чемпионство уже вто-
рое по счёту. 

— С детства я серьёзно 
занимался самбо и дзю-
до. В первую секцию меня 
вместе с братом привёл 
папа, тоже в прошлом бо-
рец. Но года четыре назад 
единоборства из-за трав-
мы пришлось оставить. А 
поскольку силовыми тре-
нировками в зале я зани-
мался всегда, то решил 
развиваться в пауэрлиф-

тинге, — объяснил чем-
пион. 

Спортивные успехи не 
отвлекают Николая Серге-
ева от учёбы — бакалаври-
ат МИИТа он окончил на 
отлично. Теперь продолжа-
ет образование в магистра-
туре, участвует в научных 
конференциях и опубли-
ковал уже около 20 статей. 

— Помимо пауэрлиф-

тинга, люблю играть в 
футбол, катаюсь на вело-
сипеде, зимой надеваю 
коньки и берусь за клюш-
ку. Но всё же спорт считаю 
своим хобби. На первом 
месте — будущая работа по 
специальности, связанной 
с экономикой и строитель-
ной сферой, — рассказал 
«ЗБ» чемпион. 

Ксения ФИРСОВА

Он поднял 
штангу 

в полтора раза 
больше 

собственного 
веса

Рано утром Ольга Васина 
вышла на прогулку с собакой и 
увидела впереди, возле самой 
земли, кричащую стаю ворон.

— Подошла ближе и обо-
млела: птицы пытались рас-
терзать крошечного котён-
ка, а он даже не сопротив-
лялся, — рассказала Ольга. 

— Я бросилась на выручку…
Котёнок, отбитый Ольгой у 

ворон, оказался кошечкой, она 
умещалась на ладони и была 
вымазана в мазуте. Ольга от-
везла её в приют, где работает. 
Кошечке сделали рентген: убе-
дились, что вороны её не пока-
лечили. Заодно пришлось по-

брить: отмыть мазут было не-
возможно. Уже через месяц ма-
лышку было не узнать.

— У неё оказался редкий ог-
ненно-рыжий окрас. Читатели 
наших соцсетей придумали ей 
имя Клюковка, — поделилась 
Ольга. — Недавно к нам при-
ехала молодая семья, они вы-

брали Клюковку и забрали в 
новый дом. Теперь присыла-
ют фотографии счастливой 
кошки.

Елена ХАРО 

Сотрудница приюта «Муркоша» в Лосинке 
спасла котёнка от ворон

Наш следующий 
вопрос:

Что вы сделаете, 
если забудете 
телефон дома?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

На что хватает вашей зарплаты?

64% — на еду, оплату ЖКУ 
и предметы 
повседневной 
необходимости 

24% — на то же и одежду

12% — на то же и развлечения 

Обладателем почётно-
го знака стал врач выезд-
ной бригады подстанции 
№48 на Инженерной улице 
Юрий Потёмкин.

Общий стаж Юрия Пет-
ровича — 33 года, с переры-
вом на службу в армии. Сам 
он шутит: родился на ско-
рой. 

Потёмкин отмечает, что 
специфика работы врача 
скорой помощи требует по-

стоянного профессиональ-
ного роста.

— Мы можем столкнуть-
ся с самыми разными ситуа-
циями: кардиологические, 
неврологические больные, 
токсикология, травмы, — 
перечисляет он. — И долж-
ны уметь оказать помощь в 
обстановке, далёкой от ус-
ловий приёмного отделе-
ния.

За время работы заслу-

женному врачу приходи-
лось подниматься на Остан-
кинскую башню и спускать-
ся в метро. До некоторых 
пострадавших добирался 
на тепловозе, до других — 
на тракторе. 

— Это награда всей под-
станции, — говорит Потём-
кин о почётном знаке. — 
Скорая помощь — не один 
человек, это команда.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Сотрудника скорой из Алтуфьева наградили 
знаком «Заслуженный врач города Москвы» 

Жительница Южного 
Медведкова Аида Сагатело-
ва заняла 1-е место в номи-
нации «Супербабушка Руне-
та-2019». Видеоролик Аиды 
на YouTube-канале конкур-
са набрал наибольшее коли-
чество просмотров — 4394! 
А жюри признало её ещё и 
самой элегантной суперба-
бушкой Москвы.

Аида Сагателова работа-
ла в Московском государст-
венном симфоническом ор-
кестре для детей и юноше-
ства, поэтому её выступле-
ние вылилось в настоящий 

спектакль. По сценарию она 
играла на скрипке в кабаре, 
а мечтала о выступлении в 
Большом театре. Смена де-
кораций — и скрипачка уже 
на сцене, вместе с оркест-
ром исполняет «Шторм» Ви-
вальди.

— Я готовилась к высту-
плению больше двух недель 
и, выйдя на сцену, очень вол-
новалась, — делится впечат-
лениями Аида Сагателова. 
— Нужно было больше улы-
баться. Тем более в зале за 
меня болели мои близкие.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Супербабушка Рунета-2019 
живёт в Северном Медведкове
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Для Николая спорт — лишь хобби, 
а работать он хочет по специальности

Аида Сагателова 
готовилась 
к конкурсу 
больше двух недель

Юрий Потёмкин шутит, 
что родился на скорой
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Необычное явление от-
метили специалисты 
Мосприроды: цве-
тение многолет-
них растений, 
которое харак-
терно для ве-
сенне-летнего 
периода. Так, в 
Алтуфьевском 
парке зацвёл 
одуванчик лекар-
ственный, кото-
рый обычно цветёт в 
апреле — июне. На днях 
там можно было увидеть 
парадоксальное зрелище: 
яркие пятна цветов среди 
тающего снега.

— Явление это, конеч-
но, нетипичное, но вполне 
объяснимое, — пояснили в 
пресс-службе Мосприроды. 
— Ожидаемое всеми в сен-
тябре бабье лето добралось 
до нас только в октябре. 
Средняя температура пре-

вышала норму на 6-8 граду-
сов. Метеорологи такие пе-
риоды шутя называют «по-
жилое бабье лето». 

Запоздалое цветение 
случается преимуществен-
но у растений первого года 
жизни, которые достигают 
«зрелости» лишь в конце 
сезона.

Алексей ТУМАНОВ

В Алтуфьевском парке 
зацвели одуванчики
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Д 
епутаты Мосгор-
думы большин-
ством голосов в 
первом чтении 
приняли проект 

бюджета Москвы на 2020-й 
год и на плановый пери-
од 2021-2022 годов. В пред-
варительном обсуждении 
бюджета принимали актив-
ное участие представители 
городской общественности. 
Документ внёс на рассмот-
рение столичного парла-
мента мэр Сергей Собянин. 

Документ 
одобрила 
общественность

Новая версия текста бюд-
жета столицы — документ 
исключительной важности. 
В нём говорится, как и на 
какие средства будет разви-
ваться наш город в ближай-
шие три года. Москва реа-
лизует всё больше общего-
родских программ и проек-
тов. Поэтому текст бюджета 
становится всё подробнее, а 
вместе с этим усложняется 
процедура его обсуждения и 
принятия. 

В этот раз, прежде чем на-
чать обсуждать проект за-

кона на общем собрании 
Мосгордумы, его предста-
вили экспертам городской 
Общественной палаты для 
изучения. Затем основные 
цифры и статьи расходов 
рассмотрели сами депута-
ты. В городском парламен-
те создано 14 постоянных 
комиссий. Все они провели 
заседания, где рассмотрели 
бюджет. К слову, все комис-
сии рекомендовали принять 
проект в первом чтении. 

Долгие дебаты 
по бюджету

Заседание, на котором 
Мосгордума 7-го созыва об-
суждала городские доходы 
и расходы, длилось 10 ча-
сов, пять из них парламента-
рии потратили на изучение 
главного финансового доку-
мента столицы. Как отметил 
председатель МГД Алексей 

Шапошников, никогда за 26 
лет работы парламента де-
баты по бюджету не продол-
жались так долго. 

Это связано прежде все-
го с тем, что в новом составе 
парламента есть представи-
тели практически всех по-
литических партий и движе-
ний. Каждый из них уверен, 
что именно он лучше других 
знает, на что в первую оче-
редь нужно тратить деньги.   

Зам. председателя МГД 
Степан Орлов отметил, что 
основные параметры бюд-
жета выверены и соответст-
вуют законодательству. 

Город соберёт 
больше налогов

По словам руководите-
ля Департамента финансов 
г. Москвы Елены Зяббаро-
вой, в ближайшие три года 
городская экономика будет 

устойчиво расти на фоне 
низких темпов инфляции. 

— В 2020, 2021 и 2022 го-
дах планируется стабильное 
увеличение дохода бюджета 
на уровне 8% и выше ежегод-
но, — сказала Зяббарова. 

По плану в будущем году 
доходы московского бюдже-
та составят 2 трлн 798 млрд 
726,5 млн рублей.

90% доходов бюджета со-
ставляют налоги. Самый 
крупный источник — это 
налог на доходы физиче-
ских лиц. На втором месте 
— налог на прибыль органи-
заций.

Тратим на школы 
и больницы 

Расходы городской казны 
в 2020 году составят около 
3,15 трлн, в 2021-м — почти 
3,3 трлн, а в 2022-м — около 
3,4 трлн рублей.

Как отметил во время об-
суждения главного финан-
сового документа горо-
да председатель столично-
го парламента Алексей Ша-
пошников, власти Москвы 
намерены ежегодно тратить 
порядка 1,7 трлн рублей, 
или 53,3% расходов, на здра-

воохранение, образование, 
культуру, спорт, социальную 
поддержку, жильё. 

Как заявил во время обсу-
ждения бюджета депутат от 
КПРФ Николай Губенко, все 
эксперты, в том числе пред-
ставители столичной Обще-
ственной палаты, отметили 
несомненные плюсы в под-
ходах к формированию го-
родской казны. 

— В первую очередь речь 
идёт о рекордных расходах 
на социальную сферу, — ска-
зал он. 

В бюджете по сравнению 
с 2019 годом предусмотрен 
рост расходов на социаль-
ную поддержку на 18,4%. 

Также вырастут траты на 
основные городские соци-

альные проекты. Програм-
ма «Развитие здравоохране-
ния» станет «дороже» на 400 
млрд руб лей. 

На госпрограмму «Раз-
витие образования» в 2020 
году пре дусмотрено потра-
тить 415,5 млрд рублей. 

Сравнивая бюджет Москвы 
с аналогичными докумен-
тами, принимаемыми в сто-
лицах других стран, экспер-
ты отмечают, что наша казна 
расходует на социалку в разы 
больше. Например, в бюд-
жетах Парижа и Нью-Йор-
ка практически отсутствуют 
траты на образование. А каз-
на Берлина вообще не имеет 
статьи расходов, связанных 
со здравоохранением.

 Игорь СИБИРЯКОВ

По сравнению 
с другими мегаполисами мира 
Москва расходует на социалку 

в разы больше

Столичные депутаты приняли 
бюджет Москвы в первом чтении

Текст документа готовили тщательно и обсуждали детально

Как отметил председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников, столич-
ный бюджет традиционно 
социально ориентирован 
и составлен с прогнозом 
постепенного роста дохо-
дов.

— Ещё восемь лет назад 
бюджет более чем на 17% 
пополнялся за счёт посту-
плений от налога на при-
быль от нефтегазового 
сектора. Благодаря тому 
что городские власти раз-
работали антикризисный 
план и смогли эффек-
тивно диверсифициро-
вать экономику мегапо-
лиса, уже в прошлом году 
поступления в бюджет от 
нефтегазового сектора не 
превысили 6,5% всех до-
ходов Москвы, а доля до-
ходов от малого и сред-
него предпринимательст-
ва выросла с 2011 года с 
10 до 23%. Такой рост был 
достигнут за счёт инвес-
тиций в городскую сре-
ду, которые заложены в 
госпрограммах развития 
Москвы. То есть, вклады-
вая средства в строитель-
ство дорог, станций ме-
трополитена, создавая 

комфортные обществен-
ные пространства, город 
не только решает пробле-
мы транспортной доступ-
ности, но и даёт возмож-
ность развиваться эконо-
мике. Стимулируя дело-
вую и инвестиционную 
активность, мы получаем 
мультипликативный эф-
фект. Согласно «Прогно-
зу социально-экономи-
ческого развития города 
Москвы на 2020 год и пла-
новый период 2021 и 2022 
годов», на каждый рубль, 
вложенный городом, ожи-
дается привлечение 3-4 
рублей из внебюджетных 
источников, — пояснил 
Шапошников.

КОМПЕТЕНТНО

Антикризисный план 
сработал

В зале заседаний Мосгордумы 
во время обсуждения бюджета Москвы
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В 
Московском молодёжном 
театре под руководством 
Спесивцева прошла кол-
легия префектуры СВАО. 
Префект Алексей Беляев 

наградил лучших работников жи-
лищно-коммунальных служб, про-
ектировщиков и подрядчиков зна-
ковых объектов благоустройства, 
сотрудников правоохранительных 
органов и МЧС.

До конца года ждём 
испанцев

— Наше самое строгое жюри — 
это жители округа. Мы получали и 
благодарности, и критику. Их сове-
ты позволяли прямо на месте вно-
сить изменения в проекты, делая тот 
или иной объект удобнее и краси-
вее. В будущем году я также рассчи-
тываю на помощь жителей нашего 
округа, ведь всё, что мы делаем, мы 
делаем для них, — сказал Беляев.

Глава округа отметил, что в этом 
году СВАО подписал три междуна-
родных соглашения о сотрудниче-
стве — с Китаем, Испанией и Вен-
грией. Такое взаимодействие, по 
словам Беляева, даст новый толчок 
к развитию округа во всех сферах 
деятельности. В частности, до кон-
ца года в СВАО приедет испанская 
делегация, участники которой по-
сетят две школы с углублённым изу-

чением испанского языка и прора-
ботают вопросы сотрудничества в 
сфере образования.

Новые поликлиники 
в Бутырском 
и Марфине

В этом году в округе появилось 
полтора десятка новых парков, 
скверов и пешеходных зон.

— В следующем году, кроме бла-
гоустройства зон отдыха, общест-
венных пространств, скверов, но-
вую жизнь получат школьные тер-
ритории. Запланировано создание 

двух крупных точек притяжения 
жителей, центром каждой из кото-
рых будет межшкольный стадион, 
— на Ясном проезде и на улице Гре-
кова, — отметил префект.

Беляев добавил, что в округе ак-
тивно развивается транспортная 
сфера. Недавно на территории 
округа началось строительство 
Северо-Восточной хорды, кото-
рая позволит автомобилистам до-

бираться с Ярославки на Дмитров-
ку без заезда в центр или выезда 
на МКАД. В конце ноября запла-
нирован запуск движения по пер-
вому Московскому центральному 
диаметру. Поезд «Иволга» торже-
ственно тронется с Савёловского 
вокзала. 

— Совсем скоро новые поликли-

ники откроются в Бутырском и в 
Марфине. В следующем году продол-
жится модернизация объектов здра-
воохранения, — добавил префект. 

Какими станут наши поликли-
ники, можно посмотреть в шоуру-
ме в поликлинике на Шенкурском 
пр., 8а.

Ирина БОРОДИНА

ОКРУГ

Возле подземного пеше-
ходного перехода (Ярослав-
ское ш., 24, стр. 2) на днях 
поставили защитные экраны. 
Об этом сообщили в управе 
Ярославского  района.

Рабочие установили пла-
стиковые заграждения со 
стороны дороги. Теперь 
грязь не будет попадать в 
переход и доставлять не-
удобства прохожим. Имен-
но об этом просили жители 

мэра Москвы Сергея Собя-
нина во время его поездки 
по району. 

Как уточнили в ГБУ «Гор-
мост», до декабря такие 
экраны появятся ещё у де-
вяти подземных переходов в 
районе у домов 2, 12, корп. 2, 
28, 38, 114, 115, 136, 142, а 
также у дома 222, стр. 1, на 
проспекте Мира.

Никита ПАНОВ,
Роман НЕКРАСОВ

КАК И ОБЕЩАЛИ

Переходы на Ярославке прикрыли 
экранами от снега и грязи 

В следующем году 
новую жизнь 

получат школьные 
территории

МЦД запустят 
на Савёловском вокзале

Откроются два 
новых катка 

с искусственным 
льдом

Два новых катка с искусст-
венным льдом на Костромской 
улице и на Вологодском прое-
зде откроются для посетите-
лей предстоящей зимой, сооб-
щил префект СВАО Алексей Бе-
ляев на оперативном совеща-
нии в префектуре округа. Как 
и на всех ледовых площадках в 
округе, там будут удобные раз-
девалки, пункты проката конь-
ков, вендинговые аппараты. 

На Аргуновской 
высадили клёны 

и липы

Три десятка клёнов и лип выса-
дили в сквере на Аргуновской ули-
це в Останкине. Вместе со специа-
листами их сажали жители рай-
она. Как рассказала начальник 
отдела по взаимодействию с на-
селением районной управы Свет-
лана Федотенкова, места посадки, 
количество саженцев и виды де-
ревьев выбирали, исходя из поже-
ланий жителей.

Ударили в «Колокол 
памяти»

Дети жертв политических ре-
прессий из СВАО приняли учас-
тие в общероссийской акции 
памяти жертв политических ре-
прессий «Колокол памяти». Она 
прошла 30 октября у Соловец-
кого камня на Лубянке, где со-
бравшиеся возложили цветы и 
зажгли свечи. Там каждый мог 
ударить в «колокол» — висящий 
на цепи рельс, привезённый с 
Соловецких островов. Всего в 
СВАО живут около 600 детей 
жертв политических репрессий.

В СВАО написали 
этнографический 

диктант
Международная просвети-

тельская акция «Большой этно-
графический диктант» прошла 1 
ноября. В СВАО впервые места-
ми его проведения стали Исто-
рико-этнографический театр в 
Бабушкинском районе, Еврей-
ский музей и центр толерантно-
сти, а также «Мой социальный 
центр» в Марьиной роще.

ПОВЕСТКА ДНЯ

В округе подвели итоги реализации городских программ 
и обсудили планы на будущее

Алексей Беляев вручает почётную грамоту инженеру 
управляющей компании «Статус» Юлии Шаманской
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Мозаика «Зеркальный ось-
миног» на просп. Мира, 91, 
стр. 1, так полюбившаяся жи-
телям Останкинского района 
и в последнее время потеряв-
шая первоначальный вид, на-
конец восстановлена.

— Мы давно работаем в 
технике флорентийской мо-
заики, где элементы изобра-
жения приходится вырезать 
по контурам, — рассказыва-
ет одна из авторов проекта 

художница арт-дуэта «Небес-
ные рыбы» Дарья Никитина. 
— Идея украсить что-нибудь 
мозаикой в Останкине при-
шла в 2013 году. К тому вре-
мени у нас накопилось много 
обрезков, осколков зеркаль-
ного стекла. Вот и родился у 
меня образ этакого сверкаю-
щего осьминога, неторопли-
во плывущего по Останкину. 
Управа пошла нам навстречу 
и предложила украсить сте-

ну одного из жилых домов на 
проспекте Мира. На это ушёл 
месяц.

Осьминог сразу же пришёл-
ся жителям по вкусу. Многие 
даже стали считать его талис-
маном дома, а то и вовсе нео-
фициальным символом райо-
на. Да вот беда: начинающие 
автомобилисты, паркуясь у 
стены, задевали бамперами 
нижнюю часть мозаики, и она 
почти вся выкрошилась. Жи-
тели очень горевали, и Дарья 
с мужем Иваном решились на 
реставрацию. Кстати, жители 
района настолько сроднились 
с осьминогом, что были уве-
рены: он был тут всегда, ещё 
со времён Советского Союза.

Управа обещала сделать для 
мозаики вечернюю подсветку. 
А пока осьминог по вечерам 
сверкает золотистым светом 
самостоятельно: в нём отра-
жаются огни здания напротив.

Алексей ТУМАНОВ

На проспекте Мира восстановили 
зеркального осьминога
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Ар
ин

а 
Ва

ку
ли

на



6 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   43 (654) ноябрь 2019

М
ы беседуем с 
руководителем 
рабочей груп-
пы по разви-
тию ГКБ №40, 

депутатом Мосгордумы, 
председателем Комиссии по 
здравоохранению и охра-
не общественного здоровья, 
врачом, кандидатом меди-
цинских наук Ларисой Кар-
тавцевой. 

В интересах 
жителей 
— Лариса Руслановна, кто 
входит в рабочую группу?

— Чтобы максимально 
учесть интересы жителей, в 
группу включено по одному 
депутату от каждого муни-

ципального района округа. 
Они непосредственно пред-
ставляют своих избирате-
лей и отстаивают их инте-
ресы. Участники рабочей 
группы оценят ситуацию с 
разных сторон. Наша груп-
па уже провела несколько 
встреч с депутатами всех 
районов СВАО, с Советом 
ветеранов. Вместе с пред-
ставителями Департамента 
здравоохранения мы посе-
тили новую клинику в Ком-
мунарке, а на прошлой не-
деле встретились на терри-
тории ГКБ №40 на улице 
Касаткина. На встречу с де-
путатами пришли главный 
врач больницы имени Ера-
мишанцева и директор Ин-
ститута Склифосовского. 

Это близлежащие к сороко-
вой больницы в округе.

Конечно, основной воп-
рос от участников рабочей 
группы: что будет с больни-
цей на Касаткина? Я хочу 
всех заверить, что терри-
тория сохранит свой меди-
цинский профиль, а боль-
ница продолжит свою ра-
боту. Отделения онкохирур-
гического профиля будут 
принимать пациентов в но-
вой клинике в Коммунар-
ке, так как все такие опера-
ции проводятся только в 
плановом режиме. У боль-
ницы №40 — две трети та-
ких пациентов, и важно, 
чтобы хирургическое лече-
ние им оказывали на самом 
высоком уровне. На улице 

Касаткина, 7, основной ак-
цент будет сделан на разви-
тии амбулаторной помощи. 
Там продолжат работу днев-
ной стационар на 90 коек, 
отделение радиологии на 
80 коек, 30 круглосуточных 
коек отделения химиотера-
пии, 15 коек паллиативно-
го отделения, а также кон-
сультативно-диагностиче-
ское отделение. Более того, в 
дальнейшем получат разви-
тие химиотерапия и лучевая 
терапия, которые являются 
важнейшими составляющи-
ми лечения онкологических 
заболеваний, и эти виды ле-
чения пациенты могут по-
лучать амбулаторно, в не-
посредственной близости к 
месту жительства.

Ещё раз подчеркну, что 
ни о каком ухудшении прав 
на доступную медицинскую 
помощь речь не идёт. Нао-
борот, с присоединением 
территории в Коммунарке 
для пациентов СВАО станут 
доступны самые современ-
ные виды медицинской по-
мощи.
— Ходили разные слухи о 
том, что будет на месте 
старой больницы.

— Слухи о том, что тут бу-
дут строить какие-то жилые 
дома или торговые центры, 
— дезинформация.

Почему мы проводим та-
кие встречи с рабочей груп-
пой? Они очень важны. За-
частую у многих представ-
ление о лечении в больни-
це складывается по тому, 
как это было ранее, — дол-
гое пребывание в палате, ка-
пельницы, таблетки. Сегод-
ня в столице совершенно 
иной подход к лечению: оно 
должно быть прежде всего 
эффективным, а для этого 
нужны технологии, которые 
за последние годы пришли в 
наши клиники.

Не случайно на встрече 
главный врач Денис Про-
ценко отметил, что стацио-
нарозамещающие техноло-
гии — это новый стандарт 
лечения: «Представления о 
больнице, где пациент ждёт 
выздоровления, принимая 
таблетки, — данность вче-
рашнего дня». Новые мето-
ды ведения пациентов по-

зволяют им переходить 
под амбулаторное наблю-
дение уже через несколько 
дней после операции, а те-
лемедицина даёт возмож-
ность координировать дей-
ствия наблюдающих па-
циента врачей удалённо, и 
ГКБ №40 располагает таки-
ми возможностями. Что ка-
сается помощи больным с 
сосудистыми катастрофа-
ми, например с острым ин-
фарктом миокарда или ин-
сультом, то 40-я больница 
никогда не оказывала такую 
помощь, так как не имеет ни 
ангиографической техники, 
ни отделений нейрохирур-
гии. Поэтому такие пациен-
ты всегда направлялись в со-
судистые центры, которых 
сейчас в Москве около 30, а 
ближайшие к 40-й — это и 
Институт Склифосовского, 
и больница имени Ерами-
шанцева.

АКТУАЛЬНО

Продолжается подготовка к расширению городской больницы №40 на улице Касаткина. Отделения, которым нужны дополнительные помещения 
и более современная инфраструктура, — а это прежде всего хирургические с онкологическим профилем — получат новые площади 

и переедут в Коммунарку. Рассказываем жителям, как пациенты будут получать помощь, как будет развиваться сороковая

Врачи ГКБ №40 просят не политизировать 
тему развития больницы

Интервью с руководителем рабочей группы по развитию ГКБ 
на улице Касаткина Ларисой Картавцевой
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Новые корпуса 40-й больницы в Коммунарке



7ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   43 (654) ноябрь 2019

К какому хирургу 
пойдёт человек?
— Какой должна быть 
современная больница?

— Больница, соответст-
венно, и персонал, и обору-
дование — всё должно быть 
устроено таким образом, 
чтобы помощь была макси-
мально эффективной для 
пациента. Спросите у лю-
бого человека, к какому хи-
рургу он пойдёт. К тому, ко-
торый делает пять операций 
в месяц, или к тому, который 
делает сто? Ответ очевиден. 
А в ситуациях, что несут уг-
розу жизни человека, на-
пример при инсультах или 

инфарктах, особенно важ-
но, чтобы пациент получал 
лечение там, где ему будет 
оказана самая квалифици-
рованная помощь.

Уверена, что в отношении 
своих близких мы всегда бу-
дем желать того, чтобы по-
мощь была максимально эф-
фективной. Эту задачу и ре-
шает город, когда строит но-
вые больницы, оснащает их и 
приглашает на работу самых 
лучших врачей. И новый ме-
дицинский город в Комму-
нарке как раз такой пример.  

В интересах 
врачей 
— А что будет с врачами? 
Специалисты 40-й извест-
ны своим профессиона-
лизмом далеко за предела-
ми округа и Москвы. 

— У больницы сплочён-
ный коллектив, за многие 

годы накоплен колоссаль-
ный опыт лечения онколо-
гических заболеваний. Все 
они — профессионалы само-
го высокого уровня. Именно 
врачам 40-й больницы дове-
рили развитие онкологиче-
ского направления в новой 
клинике в Коммунарке, ана-
логов которой нет в России. 
Поэтому 40-й больнице пре-
доставили новые площади. 
Это по-настоящему европей-
ский уровень медицины. Вра-
чи сороковой хотят разви-
ваться, хотят и будут продол-
жать лечить тысячи людей.

На встречу с рабочей 
группой пришли врачи от-
делений, которые обеспо-

коены ситуацией вокруг 
больницы, слухами, ко-
торые распространяют-
ся отдельными лицами. На 
встрече они передали мне 
открытое письмо, под ко-
торым уже подписались бо-
лее 300 врачей больницы. 
Медицинские работники 
просят жителей, своих па-
циентов не использовать 
тему присоединения к ГКБ 
№40 новой территории в 
Коммунарке в политиче-
ских целях. Они призывают 
не поддаваться на провока-
ции, понимая, что только в 
новых условиях возможно 
развитие больницы и что 
нельзя лишать пациентов 
возможности получать ка-
чественную медицинскую 
помощь по самым высоким 
стандартам, а врачей нель-
зя лишать возможности эф-
фективно лечить. 

Анна ЩЕРБИНИНА

АКТУАЛЬНО
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Уважаемые коллеги и друзья!
Все, кому небезразлична 

судьба трансформации ГКБ 
№40 из больницы, созданной и 
построенной по типу районной 
больницы середины ХХ века, в 
современный многопрофиль-
ный стационар с онкологиче-
ским блоком — больницу XXI 
века!

Многие годы ГКБ №40 вы-
полняла функцию районного 
диспетчера пациентов широ-
кого профиля с возможностью 
оказания как неотложной по-
мощи по широкому спектру но-
зологий, так и плановой помо-
щи по профилю «онкология». 
С этой задачей наш стационар 
справлялся достаточно успешно 
и успел зарекомендовать себя 
с наилучшей стороны, оправды-
вая ожидания наших пациентов 
и жителей СВАО. Это действи-
тельно было очень приятно и 
стимулировало нас к дальней-
шему развитию и к профессио-
нальному росту. Однако время 
неумолимо идёт вперёд, предъ-
являя всё новые требования к 
профессиональному уровню 
врача.

Для этого на современном 
этапе развития нужен не толь-
ко коллектив профессионалов-
единомышленников, но и самое 
современное оборудование — 
то, чего, к сожалению, не было 
у нас в связи с конструктивными 
особенностями корпусов боль-
ницы. Действительно, крайне 
затратно и технически не всег-
да возможно переоснастить 
корпуса постройки 70-х годов 
ХХ века, разместить там совре-
менные операционные блоки и 
боксированные палаты. Но без 
этого немыслимо проведение 
сложных лечебных процедур и 
операций, составляющих осно-
ву современной онкологии и ге-
матологии. Также и современ-
ные кардиологию или невроло-

гию невозможно представить 
без ангиографической поддер-
жки, которой на сегодняшний 
день в ГКБ №40 нет и без ко-
торой оказывать эффективную 
квалифицированную помощь 
просто невозможно. 

Этот фактор стал играть ог-
ромную роль в распределении 
потоков пациентов, направляе-
мых в ГКБ №40, и, как резуль-
тат, в изменяющейся структу-
ре госпитализации и хирурги-
ческой активности со сниже-
нием количества «больших» 
радикальных вмешательств в 
пользу симптоматической по-
мощи пациентам старших воз-
растных групп. В связи с на-
личием морально устаревше-
го оборудования, в частности 
по лучевой терапии, а также в 
связи со старыми и морально 
устаревшими корпусами от нас 
стали отказываться пациенты, 
которым требовалась лучевая 
и комбинированная терапия, а 
также пациенты более молодо-
го возраста, которые хотели 
лечиться в комфортных усло-
виях. Причём и по профилям 
«кардиология», «неврология» 
и «хирургия» пациенты, ну-
ждавшиеся в неотложной по-
мощи, направлялись бригада-

ми СМП в лучше оснащённые 
лечебные учреждения, такие 
как ГКБ имени Ерамишанцева 
или Институт Склифосовского. 
Эти факторы конечно же игра-
ли негативную роль в мотива-
ционной части работы врачей 
больницы, которые стали рас-
сматривать наше учреждение 
как подобие «отсталого» он-
кологического учреждения хо-
списного типа. В конечном ито-
ге это могло привести к изме-
нению статуса учреждения и к 
потере основных преимуществ 
многопрофильного стациона-
ра с онкологическим блоком.

Однако наш многолетний 
честный труд на благо онколо-
гических пациентов, более чем 
120-летняя история и иннова-
ции, внедрённые в повседнев-
ную работу благодаря про-
фильным кафедрам, стали той 
основой, благодаря которой 
коллектив больницы был выд-
винут Департаментом здраво-
охранения города Москвы для 
развёртывания и становления 
новой многопрофильной кли-
ники с онкологическим блоком, 
строящейся на Юге Москвы в 
Коммунарке. Эта новейшая 
клиника несёт в себе огром-
ные возможности интеграции 

в единое целое современных 
интервенционных технологий 
с онкологическим профилем, 
что позволит больнице №40 
и её креативному коллективу 
вступить в новую эру развития 
учреждения и на качественно 
новом уровне оказывать меди-
цинскую помощь прикреплён-
ному населению и жителям на-
шего города в целом!

Для нас как для медицинско-
го коллектива профессионалов 
это новый вызов, способный 
поднять уровень самосознания 
врачей и подтолкнуть их к дви-
жению вперёд.

Мы как единый коллектив 
очень надеемся на ваше пони-
мание и поддержку в сложный 
период открытия нового стаци-
онара и в период его становле-
ния как самого современного и 
передового онкологического и 
многопрофильного стациона-
ра Москвы.

Мы просим жителей и депу-
татов СВАО не поддаваться на 
провокации отдельных людей. 
Мы, врачи, работающие здесь 
многие годы, понимаем, что 
только в новых условиях воз-
можны развитие нашей боль-
ницы и выход на качественно 
новый уровень оказания меди-
цинской помощи жителям! Те, 
кто выступает против развития 
больницы, не имеют медицин-
ского образования, опыта рабо-
ты в этих условиях, не облада-
ют достоверной информацией о 
возможностях, которыми наша 
больница, к сожалению, не рас-
полагает и без новых помеще-
ний не сможет располагать. 
Единственная их задача — ис-
пользовать эту тему в полити-
ческих целях и, потенциально 
лишив жителей возможности 
получать самую современную 
медицинскую помощь, сделать 
себе очень сомнительный поли-
тический капитал.

«Только в новых условиях возможен 
выход на качественно новый уровень 

оказания медицинской помощи жителям»

Редакция газеты 
«Звёздный 
бульвар» публикует 
письмо врачей 
ГКБ №40 к жителям 
и пациентам 

Нельзя лишать пациентов 
возможности получать 

качественную 
медицинскую помощь 

по самым высоким стандартам

Общее количество членов 
профсоюза работников здра-
воохранения Москвы на се-
годняшний день составляет 
свыше 140 тысяч человек. Об 
этом сообщили на расширен-
ном профсоюзном собрании, 
которое прошло в учебно-ис-
следовательском центре Мос-
ковской федерации профсою-
зов на Маломосковской улице.

Как отметил председатель 
профсоюза Сергей Ремизов, 
число членов растёт, «потому 
что мы реальная сила, которая 
непосредственно взаимодейст-
вует с исполнительной и зако-
нодательной властью в рам-

ках конструктивного диалога». 
— Нас слышит Департамент 

здравоохранения, — сказал он, 
— слышит Московская город-
ская дума, слышит Правитель-
ство Москвы.

Среди вопросов, с которы-
ми работники здравоохранения 
обращаются в свой профсоюз, 
значительную часть составля-
ют вопросы условий труда, от-
пусков, стимулирующих вы-
плат, пенсионного обеспечения, 
спец оценки их деятельности.

В профсоюзе разработана 
система мотивации вступле-
ния в его ряды. 

— Во-первых, это участие в 

культурных, спортивных, мо-
лодёжных мероприятиях, — 
рассказал генеральный дирек-
тор учебно-исследовательского 
центра Московской федерации 
профсоюзов Владимир Богда-
шин. — Во-вторых, мы занима-
ем чёткую позицию по отноше-
нию к реформам, в первую оче-
редь к пенсионной. В-третьих, 
последовательно отстаиваем по-
ложения, которые перечислены в 
трёхстороннем соглашении меж-
ду Правительством Москвы, мос-
ковскими объединениями проф-
союзов, московскими объедине-
ниями работодателей.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

В Москве растёт число 
вступивших в городской профсоюз медработников
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Верёвочные качели 
на Каргопольской подтянули

На детской 
площадке у 
дома надо 

отрегулировать верё-
вочные качели. Они 
разболтались, сиде-
нье неудобно раска-
чивается.

Александра,
ул. Каргопольская, 18

Работники ГБУ «Жи-
лищник района Отрад-
ное», которые отвеча-
ют за состояние дет-
ских площадок, при-
вели качели в порядок. 
Канаты-держатели от-
регулированы так, что-
бы круглое сиденье 
двигалось при раскачи-
вании без отклонений. 

Вера КАЗАНСКАЯ

  ГБУ «Жилищник района 
Отрадное»:
ул. Каргопольская, 17, 
тел./факс (495) 708-4469. 
Сайт: dez-otradnoe.com

В холле 1-го 
этажа есть лест-
ница, ведущая к 

лифту, а перил нет. Тяже-
ло спускаться и подни-
маться, приходится дер-
жаться за почтовые 
ящики.

Наталья Александровна,
Берингов пр., 4, подъезд 12

«ЗБ» обратился в управу 
района Свиб лово, в настоя-
щее время проблема реше-
на.

— В управляющей ком-

пании ООО «УК «Свиблов 
ГРАД» сообщили, что под-
рядчик установил пору-
чень на лестничном марше 
в холле 12-го подъезда дома 
4 на Беринговом проезде, 
— уточнил и.о. главы упра-
вы района Свиблово Сергей 
Сержантов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Свиблово:
ул. Лётчика Бабушкина, 1, корп. 1, 
тел. (495) 471-2886. 
Эл. почта: svispr@svao.mos.ru. 
Сайт: sviblovo.mos.ru

В 5-м подъезде 
нашего дома 
делали косме-

тический ремонт, на 
всех этажах заменили 
напольную плитку, а на 
6-м нет. Почему? 

Виктор Николаевич,
ул. Верхоянская, 6, корп. 1, 

подъезд 5
 
Дом 6, корп. 1, на Вер-

хоянской улице находит-

ся в управлении ООО «УК 
«Партнёр». По информа-
ции УК, замена напольной 
плитки производилась на 
этажах, где она была по-
вреждена или разрушена. 
Согласно дефектной ведо-
мости плитка на 6-м этаже 
в 5-м подъезде указанного 
дома находится в удовлет-
ворительном состоянии и 
в замене не нуждается.

Вера КАЗАНСКАЯ

Почему не заменили 
напольную плитку 

на 6-м этаже?

В подъезде сде-
лали ремонт 
два месяца 

назад. Всё бы ничего, но 
напольная плитка на 1-м 
этаже около входной 
двери плохо закреплена, 
трубы покрашены нека-
чественно.

Галина Ивановна,
пр. Кадомцева, 11, корп. 1, 

подъезд 1

Недоделки, допущен-
ные при текущем ремонте 

подъезда в доме 11, корп. 
1, на проезде Кадомцева, 
устранены.

— Работники «Жилищ-
ника» заменили повре-
ждённые участки плиточ-
ного покрытия и перекра-
сили трубы, — сообщили в 
управе района Ростокино.

Вера КАЗАНСКАЯ

  Управа района Ростокино:
Будайский пр., 9, 
тел. (495) 602-8590.
Сайт: rostokino.mos.ru

Недочёты ремонта в подъезде 
устранили

Автобус №50 на 
остановке 
«Станция метро 

«Медведково» на улице 
Грекова не подъезжает 
вплотную к посадочной 
площадке, так как ему 
мешают припаркован-
ные маршрутки и между-
городные автобусы.

Александра Андреевна,
ул. Широкая, 25/24

Как сообщил глава упра-
вы района Северное Мед-
ведково Сергей Яровен-
ко, для территории, приле-
гающей к станции метро 
«Медведково», разработана 
комплексная схема органи-
зации дорожного движения. 

— По данной схеме про-
езжую часть у южного ве-
стибюля станции метро 
«Медведково» отделили от 

тротуара ограждением для 
предотвращения посадки 
и высадки пассажиров вне 
остановочной площадки, — 
сказал он. 

Осталось справиться с не-
дисциплинированностью 
водителей маршруток, пар-
кующихся вплотную к оста-
новке рейсовых автобусов.

— Департамент тран-
спорта поручил ГКУ «Ор-
ганизатор перевозок» про-
вести инструктаж с водите-
лями о необходимости со-
блюдать нормы и правила 
посадки и высадки пасса-
жиров на ТПУ «Медведко-
во», — уточнили в управе.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Северное 
Медведково: пр. Шокальско-
го, 30, корп. 1, тел. (499) 476-
7786. Сайт: smedvedkovo.mos.ru

Маршрутки мешают парковаться рейсовому 
автобусу у метро «Медведково»

В доме на Беринговом проезде 
установили поручень

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
Есть вопросы? 

Качели опять как новые

Поручень стал 
надёжным 
подспорьем 
для пожилых 

Большинство водителей маршруток 
всё-таки соблюдают правила 
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В 
следующем году 
на улице Бориса 
Галуш кина плани-
руют полностью 
реконструировать 

двор с фонтаном с мишка-
ми возле домов 21, 23 и 25, а 
также территорию у офиса 
городского центра госуслуг 
«Мои документы». 

Эти планы решили обсу-
дить с жителями Алексеев-
ского района. На встречу в 
здание управы пришли око-
ло 40 алексеевцев.

Задачка: лавочки, 
на которых 
неудобно спать

— По просьбам активных 
жителей во время встреч мы 
решили не менять истори-
чески сложившуюся плани-
ровку двора возле домов 21-
25 на улице Бориса Галушки-
на, — рассказала главный 
проектировщик Екатерина 
Макаревич. 

Она также отметила, что 
сам фонтан, сцену-амфите-
атр и пешеходную зону ре-
конструируют полностью. 
По проекту в фонтане с миш-
ками заменят инженерные 

сети, установят новый насос, 
переделают саму чашу. Её сде-
лают из монолитных гранит-
ных элементов круглой фор-
мы тёмно-коричневого и 
светло-серого цветов. Скуль-
птуру мишек почистят и по-
кроют новым напылением.

— Наша задача — благо-
устроить двор так, чтобы 
учесть все пожелания жите-
лей, — сказала она.

Так, во дворе планирова-
лось установить фитнес-
станцию или воркаут-пло-

щадку, современный анти-
вандальный стол для игры в 
кикер (настольный футбол) 
и даже грушу для боксиро-
вания. Однако жители двора 
попросили этого не делать.

— Вместо спортивной 
площадки лучше расширить 
детскую, — предложил Алек-
сей, житель дома 23 на ули-
це Бориса Галушкина. — А 
ещё нужно поставить какие-
нибудь специальные лавки, 
чтобы бездомным на них 
было неудобно спать.

Большинство собравших-
ся на встрече людей это 
мнение поддержали.

От монолитных 
скамеек 
отказались

Сцену-амфитеатр во дво-
ре реконструируют. Здесь 
установят электрощит, что-
бы подключать усилители 
звука, звукорежиссёрский 
пульт и другую технику. Пла-
нировалось, что на ней уста-
новят четыре монолитные 
скамьи для зрителей. Но жи-
тели попросили этого не де-
лать из соображений безо-
пасности играющих во дво-
ре детей.

Кстати, чтобы дети могли 

кататься на самокатах, ро-
ликах и велосипедах, вто-
ростепенные дорожки дво-
ра заасфальтируют. А пеше-

ходные дорожки вымостят 
двухцветной широкофор-
матной плиткой. Об этом 
попросили сами жители.

Во дворе также сделают 
площадку для тихого от-
дыха со столами, поставят 
большое количество разно-
образных лавочек, устано-
вят 42 новых фонаря, сдела-
ют газоны, посадят молодые 
деревья, кустарники и мно-
голетние цветы.

Искусственные 
холмы детям 
нравятся

В следующем году также 
благоустроят территорию, 
прилегающую к МФЦ «Мои 
документы» на улице Бори-
са Галушкина. Там оборуду-
ют современный детский 
игровой городок, рядом по-
явятся небольшие искусст-
венные холмы.

— Мы делали их в других 
дворах. Детям они понра-
вятся, — отметила проекти-
ровщик.

А перед библиотекой сде-
лают «Литературный дво-
рик».

— Ничем сейчас не приме-
чательный вход в библиоте-
ку будет обозначен арт-объ-
ектом. Рядом появятся удоб-
ные лавочки для отдыха и 
несколько больших шкафов, 
в которых можно оставлять 
прочитанные книги и брать 
новые, — рассказала Екате-
рина Макаревич.

Все предложения, выска-
занные пришедшими на 
встречу жителями Алексеев-
ского района, внесли в про-
токол собрания. Их посмо-
трят и обязательно учтут, 
если они не противоречат 
действующим нормативам и 
регламентам.

Иван ЮЖНЫЙ

9СРЕДА ОБИТАНИЯ

В Алексеевском появится 
«Литературный дворик»

Футбольный турнир сре-
ди артистических команд 
«Арт-футбол Россия-2019» 
состоится в манеже «Спар-
так» 3-4 ноября. Он бу-
дет посвящён 90-летию со 
дня рождения вратаря Льва 
Яшина. Об этом сообщил 
руководитель столичного 
Департамента националь-
ной политики и межрегио-
нальных связей Виталий 
Сучков на пресс-конферен-
ции, прошедшей в инфор-
мационном центре Прави-
тельства Москвы.

В турнире примут участие 
16 команд из 12 регионов. 

В том числе на поле выйдут 
политики и спортивные де-
ятели, популярные артисты 
— Александр Новак, Илья 
Авербух, Ираклий Пирцха-
лава, Стани слав Черчесов, 
Денис Майданов и другие. 
Звёздный состав сыграет с 
 командой профессиональ-
ных футбольных вратарей. 
Каждый её участник в тече-
ние матча на некоторое вре-
мя займёт место в воротах, 
передавая друг другу при 
смене знаменитую яшин-
скую кепку.

— Это же гениальная 
идея — собрать всех врата-

рей в одну команду и посвя-
тить это всё Яшину, — отме-
тил телеведущий, спортив-
ный комментатор Виктор 
Гусев. — По сути, идея тур-
нира — это воплощение 
дворового футбола, когда 
вратарём становится тот, 
кто находится ближе к во-
ротам. Получится очень 
интересно!

Москвичи и гости столи-
цы смогут посетить футболь-
ный фестиваль 3 и 4 ноября 
с 11.00 в манеже «Спартак» 
(Малый Олений пер., 23, стр. 
1А).

Ярослав БОДРЯШКИН

В Москве пройдёт турнир 
«Арт-футбол Россия-2019»

Вместо новой спортивной 
площадки люди попросили 

расширить детскую

У проектировщиков много интересных планов. Но часть идей жители отвергли
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Есть идея сделать 
вход в библиотеку 
тематическим
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В
опиющий случай 
произошёл днём 
на Ярославском 
шоссе. Такси и ско-
рая помощь двига-

лись в одном направлении. 
Недалеко от дома 121 такси 
остановилось на светофо-
ре и загородило дорогу ско-
рой…

«Ехать будем?»
Когда загорелся разре-

шающий сигнал светофо-
ра, такси не тронулось. Во-
дитель скорой посигналил, 
затем включил сирену и, не 
дождавшись реакции, спро-
сил по громкой связи: «Ехать 
будем?» После этого авто с 
шашечками двинулось впе-
рёд, но машину экстренной 
службы так и не пропусти-
ло. В конце концов обе ма-
шины остановились и води-
тели вышли из салонов. На 
вопрос: «Зачем ты это дела-
ешь?» — таксист достал нож 
и замахнулся на оппонента, 
пригрозив, что убьёт, а затем 
ударил его по голове рукоят-
кой ножа. Водитель скорой 
был вынужден закрыться в 
своей машине. 

— Злоумышленника уда-
лось разыскать благода-
ря записям камер видеона-
блюдения. Его задержали в 
Мытищах. В машине нашли 
нож. Выяснилось, что так-
сист был судим, — рассказа-
ла сотрудник пресс-службы 
УВД по СВАО Наталья Шуш-
лебина. 

Буян отпущен под подпи-
ску о невыезде, возбужде-
но уголовное дело по статье 
119 УК РФ «угроза убийст-
вом или причинением тяж-
кого вреда здоровью».

«Мы не принимаем 
на работу…»

Пострадавший водитель 
скорой рассказал в поли-
ции, что в такси всё это вре-
мя находилась девушка. По-
лучается, что пассажира вёз 
человек, готовый набро-
ситься с ножом на первого, 
кто вызвал его негодование? 
Знают ли агрегаторы, с кем 
заключают договор? 

— Сервис заказа такси — 
информационная служба, — 
рассказала «ЗБ» сотрудник 
пресс-службы одной из та-
ких компаний Зоя Австрий-
ская. — Мы не принимаем 
на работу перевозчиков, а 
лишь заключаем договор 

об информационных услу-
гах, которые им предостав-
ляем. Водителей подключа-
ют к программе, через кото-
рую поступают заказы. Дого-
вор может быть расторгнут, 
если на водителя поступают 
жалобы. Вот и всё.

Казалось бы, такой ис-
ход для таксиста аналоги-
чен волчьему билету. Но об-
щей базы, где фигурировал 
бы чёрный список водите-
лей, до сих пор не сущест-

вует. Более того, на сегод-
няшний день информация 
о том, действительно то или 
иное водительское удосто-
верение, есть только у гос-
органов.

— Нужна программа, ко-
торая позволила бы фор-
мировать запрос и получать 
ответ, допущен к заказам во-
дитель или нет, — считают 
в крупной компании-агре-
гаторе. — С помощью такой 
программы проверку во-

дительских удостоверений 
можно проводить в любом 
количестве и в любое вре-
мя. Но для этого нужно ре-
шение на законодательном 
уровне. 

Как 
подстраховаться 
при поездках 
на такси

Если вы едете поздно ве-
чером, отправьте родным 
СМС с номером машины, 
скажите, когда примерно 
вас ждать. Выясните теле-
фон службы поддержки того 
сервиса, мобильным прило-
жением которого вы поль-
зуетесь, занесите его в свой 
контакт-лист. В случае ЧП 
не придётся лазить по сайту 
компании.

Иногда водители хотят 
схитрить — фиктивно отме-
нить заказ: «А я вас всё равно 
отвезу, вы заплатите налич-
ными, чтобы мне комиссию 
не платить». Агрегаторы не 
рекомендуют это делать: вы 
лишите себя страховки в слу-
чае ДТП. Кроме того, пока вы 
на заказе агрегатора, система 
видит все ваши перемеще-
ния — это дополнительная 
гарантия безо пасности.

Обязательно ставьте так-
систу оценку после поездки: 
большинство сервисов фор-
мируют на их основе рей-
тинг водителя. При низком 
рейтинге водителя снимают 
с линии. Также о неадекват-
ном поведении стоит рас-
сказать службе поддержки: 
возможно, это убережёт от 
неприятностей следующего 
клиента. 

Елена ХАРО

Обязательно ставьте таксисту 
оценку после поездки — так 

формируется рейтинг водителя 

Ранее судимый таксист напал с ножом на водителя скорой на Ярославке

Такси бросает вызовМошенник 
отнимал 

телефоны 
у подростков 
в Медведкове

Сотрудники уголовного 
розыска ОМВД по району 
Северное Медведково за-
держали мужчину, подозре-
ваемого в мошенничестве. 
Его жертвами стали как ми-
нимум двое подростков. К 
каждому из них он подо-
шёл с рассказом, что у его 
дочери мальчишки украли 
телефон, и просил показать 
свой. Затем брал его в руки 
и убегал. Подозреваемый 
взят под стражу.

Раскрыта кража 
драгоценностей 

на Стартовой
В полицию обратилась 

жительница Стартовой 
улицы и сообщила, что 
из её квартиры пропали 
ювелирные украшения на 
сумму более полумилли-
она рублей. В ходе след-
ствия подозрение пало 
на молодого человека, 
который одно время жил 
в этой квартире вместе с 
дочерью хозяйки. Он при-
знался в содеянном. Цен-
ности он успел продать.

В Ростокине 
ограбили 

школьника 
Школьник возвращал-

ся домой с занятий и заме-
тил, что за ним увязался па-
рень постарше. У подъезда 
незнакомец догнал его, уда-
рил и отнял беспроводной 
наушник. Отец потерпевше-
го написал заявление в по-
лицию, и вскоре подозрева-
емого задержали. Он при-
знался, что потерял один из 
своих наушников, и, увидев 
у школьника такие же, ре-
шил восполнить потерю.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по СВАО

ХРОНИКА «02»

ОФИЦИАЛЬНО

Об изъятии недвижимости 
при строительстве 

Северо-Восточной хорды

Департамент городского имущест-
ва г. Москвы издал распоряжение от 
18 октября с.г. №41488 об изъятии зе-
мельного участка для государственных 
нужд — строительства Северо-Восточ-
ной хорды. 

Полный текст распоряжения и перечень 
изымаемых объектов на сайте префекту-
ры СВАО svao.mos.ru в разделе «Стро-
ительство» 

Внесение изменений 
в ранее изданное 

распоряжение 

Департамент городского имущества г. Мо-
сквы своим распоряжением от 28 октября с.г. 
№42972 внёс изменения в ранее изданное 
распоряжение от 9 июля с.г. №26349 об изъя-
тии объектов недвижимости для государствен-
ных нужд по адресу: ул. Псковская, 1, стр. 6. 

Полный текст распоряжения и перечень 
изымаемых объектов на сайте префекту-
ры СВАО svao.mos.ru в разделе «Строи-
тельство» 

Сбил пешехода 
на Огородном 

проезде
28 октября водитель 

«Фольксвагена» ехал по Ого-
родному проезду. У дома 16 
он наехал на 21-летнего пеше-
хода, который переходил до-
рогу по нерегулируемому пе-
реходу. Пострадавшего увез-
ли в НИИ им. Склифосовского 
с открытой черепно-мозговой 
травмой и множественными 
переломами. 

На МКАД 
столкнулись 
три машины

27 октября владелец «Хён-
дай» следовал по внутренней 
стороне МКАД в направле-
нии Алтуфьевского шоссе. 
В районе 84-го километра 
Кольцевой дороги он не рас-
считал дистанцию и столкнул-
ся с ехавшей впереди «Шко-
дой», которая от удара за-
дела «Фольксваген». В ре-
зультате пострадал водитель 
«Хёндай». Он самостоятельно 
обратился в больницу им. Ера-
мишанцева.

Попала 
под колёса на улице 

Академика 
Королёва

27 октября владелец 
«Киа» ехал по улице Ака-
демика Королёва. У дома 9, 
корп. 1, на переходе он со-
вершил наезд на 82-летнюю 
женщину, которая перехо-
дила дорогу на запрещаю-
щий сигнал светофора. Вра-
чи скорой помощи достави-
ли пострадавшую в НИИ им. 
Склифосовского. 

ОГИБДД УВД 
по СВАО

ДТП
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В 
компании «Наука-
Софт» в технопар-
ке «Калибр» на ули-
це Годовикова раз-
работали первый 

в России беспилотный пас-
сажирский самолёт. Плани-
руется, что воздушное суд-
но будет летать на водороде, 
оно способно приземляться 
на автодорогах. 

Аэродром не нужен
По словам генерального 

директора компании Сергея 
Халютина, самолёт рассчи-
тан для перевозки четырёх 
пассажиров или 500 кг гру-
за. Воздушное судно может 
пилотироваться как в руч-
ном, так и в автоматическом 
режиме. Для этого на бор-
ту предусмотрено наличие 
автоматической системы 
управления. Для выполне-
ния полётного задания до-
статочно задать маршрут. 

— В случае чрезвычайной 

ситуации самолёт может со-
вершить экстренную посад-
ку, — говорит Сергей Халю-
тин.

Любопытно, что для 
взлёта и посадки воздушно-
му судну не требуется аэро-
дром со специально подго-
товленными полосами. Ин-
женеры спроектировали его 
так, чтобы он мог призем-

литься на обычную автодо-
рогу. Летать воздушное суд-
но будет на водороде, оно 
способно развивать ско-
рость до 300 км/ч и подни-
маться на высоту до 3 тысяч 
метров. 

Самолёт оснащён четырь-
мя  электродвигателями, ко-
торые разработаны в ком-
пании. 

— Электрическая энергия 
получается из энергии во-
дорода с помощью электро-
химического генератора. 
Самолёт сможет пролететь 
500-600 километров без до-
полнительной заправки во-
дородом, — рассказывает 
Сергей Халютин.

Водород не даёт 
вредных выбросов

Для мировой авиации ис-
пользование водорода уже 
не ново. В аэропорту фран-
цузского города Тулузы со-
здаётся специальная инфра-
структура для заправки воз-
душных судов этим видом 
топлива. 

В Японии водород взяли 
на вооружение автопроиз-
водители. Продажи маши-
ны «Тойота Мирай» с водо-

родным двигателем исчис-
ляются тысячами. В Стра-
не восходящего солнца уже 
появилась сеть заправок для 
таких авто.

В России водородное топ-
ливо в авиации пока не ис-
пользуется. А ведь это эко-
логически чистый вид то-
плива, который не даёт 
вредных выбросов. 

— Вырабатывать его 
можно с помощью 
энергии солнечных ба-
тарей и воды без уча-
стия человека, — по-
яснил Сергей Халю-
тин. 

Где можно 
использовать 

Использовать беспилот-
ные самолёты на электротя-
ге можно в разных сферах. 
Они подойдут для пасса-
жирских и грузовых перево-
зок на Урале, в Сибири и на 
Дальнем Востоке, где авиа-

сообщение на небольшие 
расстояния развито слабо.

Также беспилотное воз-
душное судно инженеров из 
Останкина можно исполь-
зовать для авиаперевозок по 
Подмосковью и соседним об-

ластям. Интересна эта разра-
ботка будет и МЧС — для устра-
нения лесных пожаров и по-
следствий наводнений, кото-
рые в нашей стране в жаркий 
период далеко не редкость.

Роман НЕКРАСОВ

Самолёт 
можно будет 

сажать
на обычную 
автодорогу

В технопарке «Калибр» на улице Годовикова разработали 
первый в России пассажирский самолёт с режимом беспилотника

Лётчики отдыхают 
СОБЫТИЕ

На публичные слушания пред-
ставляются:

— проект внесения изменений 
в Правила землепользования и 
застройки г. Москвы в отношении 
территории по адресу: ул. Виль-
гельма Пика, вл. 3, стр. 1-8 (кад. 
номер 77:02:0018009:6) (район 
Ростокино);

— проект межевания (коррек-
тировка) части территории квар-
тала района Ростокино, ограни-
ченного: проездом №690, про-
спектом Мира, Сельскохозяйст-
венной улицей, проектируемым 
проездом №3705 (район Росто-
кино);

— проект внесения изменений 
в Правила землепользования и 
застройки г. Москвы в отношении 
территории по адресу: 4-я ул. Ма-
рьиной Рощи, вл. 12 (кад. номер 
77:02:0024006:24) (район Марь-
ина роща).

Информационные материалы 
по темам публичных слушаний 
представлены на экспозициях:

— в районе Ростокино по адре-
су: Будайский пр., 9 (здание упра-
вы района, каб. 18);

— в районе Марьина роща по 
адресу: ул. 2-я Ямская, 15 (зда-
ние управы района, конференц-
зал).

Экспозиции открыты с 11 по 
19 ноября 2019 года.

Часы работы: понедельник — 
четверг с 8.30 до 17.00, пятница 
с 8.30 до 15.00 (16, 17 ноября — 
выходные дни). 

На выставках проводятся кон-
сультации по темам публичных 
слушаний.

Собрания участников публич-
ных слушаний состоятся 20 ноя-
бря 2019 года в 19.00:

— по проекту внесения изме-
нений в Правила землепользова-
ния и застройки г. Москвы в отно-
шении территории по адресу: ул. 
Вильгельма Пика, вл. 3, стр. 1-8 
(кад. номер 77:02:0018009:6), по 
адресу: 2-й Сельскохозяйствен-
ный пр., 4, корп. 1 (ГАОУВО «Мо-
сковский городской педагогиче-
ский университет», актовый зал);

— по проекту межевания 
(корректировки) части терри-
тории квартала района Росто-
кино, ограниченного: проездом 
№690, проспектом Мира, Сель-
скохозяйственной улицей, проек-
тируемым проездом №3705, по 
адресу: ул. Вильгельма Пика, 3 
(ФГБОУ ВО «Всероссийский го-
сударственный институт кинема-
тографии им. С.А.Герасимова», 
актовый зал);

— по проекту внесения изме-
нений в Правила землепользова-
ния и застройки г. Москвы в от-
ношении территории по адресу: 
4-я ул. Марьиной Рощи, вл. 12 
(кад. номер 77:02:0024006:24), 
по адресу: ул. Октябрьская, 81 
(здание ГБОУ «Школа Марьина 
Роща им. В.Ф.Орлова», школь-
ное здание №1). 

Время регистрации участни-
ков: с 18.00. 

В период проведения публич-
ных слушаний участники публич-
ных слушаний имеют право пред-
ставить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемым проек-
там посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участвую-
щих в собрании участников пу-
бличных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и за-
мечаний;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную ко-
миссию.

Номера контактных справоч-
ных телефонов:

— Ростокино (495) 602-8593,
— Марьина роща (495) 602-

6493.
Почтовый адрес Окружной ко-

миссии: 129090, Москва, просп. 
Мира, 18. 

Эл. адрес Окружной комиссии: 
svao-us2013@yandex.ru.

Информационные материалы 
по проектам размещены на офи-
циальных сайтах управ районов: 
Ростокино rostokino.mos.ru и 
Марьина роща marina-roscha.
mos.ru. 

ОФИЦИАЛЬНО

Оповещение о проведении публичных слушаний
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Халютин: 

«Летать 
беспилотник 

будет 
на водородном 

топливе»
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Л
юди с менталь-
ными особенно-
стями проводят 
жизнь в интер-
натах при закры-

тых дверях. Некоторые из 
них даже не знают, что такое 
прогулка по парку. Они — 
люди «с диагнозом». Аутизм, 
синдром Дауна, умственная 
отсталость… Каждый из них 
— человек, которому в жиз-
ни повезло меньше других. 
Именно таким людям помо-
гает жительница Бабушкин-
ского района Мария Янчева.

Одиночество 
с детства

Для Марии эта история 
началась несколько лет на-
зад. Успешная сотрудница 
IT-компании вдруг реши-
ла, что в её работе не хвата-
ет чего-то важного, и устро-
илась в благотворительный 
фонд Егора Бероева и Ксе-
нии Алфёровой «Я есть!». 
Стала ездить по интернатам, 
смотреть, как живут «осо-
бенные» дети, проводить 
праздники, на которых вме-
сте с коллегами знакомила 
обычных людей со своими 
подопечными. 

— Работа в фонде дала 
мне и в человеческом, и в 
профессиональном плане 
очень много, — рассказа-
ла Мария. — В интернатах я 
столкнулась с тем, что взро-
слые люди с психическими 
нарушениями, для которых 
нет места в нашем общест-
ве, год за годом проводят в 

закрытых пространствах, 
без друзей, без возможно-
сти развиваться и работать. 
Я решила им помогать. Для 
этого перешла работать в 
Центр лечебной педагогики. 

Новый друг
Мария узнала, что в пси-

хоневрологических интер-
натах живут около 200 ты-
сяч человек, из них около 12 
тысяч — в Москве. Персона-

ла в таких интернатах часто 
не хватает. 

— Людям хочется гулять, 
заниматься творчеством, де-
лать что-то полезное. Они 
оживают, когда у них появля-
ются друзья, — говорит она.

В интернате Мария позна-
комилась с двадцатилетним 
парнем, который почти не 
разговаривает, но любит по-
хулиганить, как мальчиш-
ка. Когда она предложила 
взять его на прогулку, персо-

нал отнёсся к этому скепти-
чески.

— Сначала действитель-
но было трудно с ним спра-
виться: он очень любопыт-
ный и шустрый. Но потом я 
увидела, что он меняется. А 
главное — радуется каждо-
му моему приходу. Недав-
но рисовал вместе с други-
ми ребятами на прогулке, — 
рассказывает Мария. — Для 
меня это маленькая победа. 

Для занятий нужен 
гитарист

Сейчас Мария Янчева и 
Центр лечебной педагоги-
ки сотрудничают с интерна-
том на улице Ротерта. В нём 
живут около 700 человек. 
Нужны волонтёры, которые 
могли бы раз в неделю при-
езжать и гулять с кем-то из 
них.

— Прогулка занимает два 
часа, — делится опытом Ма-
рия. — Работа непростая, не 
все, кто откликается на при-
глашение, потом остают-
ся с нами. Но те, кто остаёт-
ся, привязываются к сво-
им подопечным. Нам очень 
нужны люди, которые уме-
ют играть на гитаре, что-то 
мастерить. Будем устраи-
вать музыкальную терапию 
и развивающие занятия, ко-
торые помогут нашим подо-
печным социализироваться.

Елена ХАРО

  Если вы хотите присоеди-
ниться к Марии, звоните 
по тел. 8-905-589-1555

Интернат в Ярославском 
ищет друзей

Жительница округа собирает команду для помощи людям 
с особенностями развития 

Людям из интернатов хочется 
гулять, заниматься творчеством, 

делать что-то полезное

Наступает пора утеплять-
ся. Не секрет, что лучше все-
го в холода согревают вещи, 
связанные вручную. Именно 
в таких вещах будут ходить 
воспитанники городского 
ресурсного центра поддер-
жки семьи и детства «Отрад-
ное» благодаря ежегодной 
акции «Тёплый клубок». По 
традиции она проходит с 
конца октября до конца де-
кабря. Участники акции — 
жители СВАО вяжут для ре-
бят свитера, носки, варежки, 
шапки, шарфы, жилетки. А 

дети в свою очередь готовят 
для шефов новогоднее пред-
ставление.

— Наши главные вязаль-
щицы — бабушки, которые 
участвуют в проекте «Мос-
ковское долголетие», — рас-
сказывает заведующая отде-
лением комплексной соц-
поддержки семьи и детей 
Лариса Ибрагимова. — Сре-
ди них есть настоящие ма-
стерицы. Одна из бабушек 
вяжет дизайнерские вещи, 
украшенные цветами, ба-
бочками, орнаментами. Де-

лает шапочки в форме тиг-
рёнка или божьей коровки. 

Сейчас под опекой центра 
«Отрадное» находится око-
ло 270 ребят. И тёплые вещи 
для них совсем не лишние: 
все дети — из малообеспе-
ченных семей или из семей, 
попавших в трудную жиз-
ненную ситуацию.

Заведующая отделением 
отмечает, что акция прохо-
дит уже больше 15 лет, с каж-
дым разом круг её участни-
ков становится всё шире. 
Присоединяются многодет-

ные матери, студенты соци-
альных учебных заведений, 
просто неравнодушные жи-
тели столицы. 

Если вы любите и умеете 
вязать, сделать тёплый по-
дарок ребёнку можете и вы. 
Для этого связанную вещь 
надо принести в центр «От-
радное». 

Ресурсный центр «Отрад-
ное» находится по адресу: ул. 
Декабристов, 22а. Часы ра-
боты: в будни с 9.00 до 18.00 
(в пятницу до 16.45).

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Умеете вязать? Сделайте тёплый подарок 
подопечным центра в Отрадном

С наступлением замо-
розков бездомные осо-
бенно нуждаются в по-
мощи. Волонтёры из со-
общества «Пельмешки 
на Плешке» при домовом 
храме святой мученицы 
Татианы при МГУ соби-
раются каждый вторник, 
чтобы приготовить еду 
для голодающих.

Год назад юрист по про-
фессии Ольга Ховрина из 
Останкинского района уз-
нала об этом проекте, в тот 
же день созвонилась с ор-
ганизаторами и предложи-
ла свою помощь.

— Пока готовим, — шу-
тим, рецептами делимся, 
— говорит она. — Кстати, 
на моём дебютном обе-
де готовили борщ — это 
моё фирменное блюдо. Я 
вообще готовлю так, что 
сын просит суп на десерт, 
а подруги — приходить к 
ним не с магазинным, а со 
своим тортом. Очень люб-
лю готовить, поэтому по-
лучается хорошо.

Во время раздачи пищи 
Ольга обратила внимание, 

с каким удовольствием ели 
их подопечные. 

Если вы увлечены кули-
нарией и у вас есть свобод-
ное время, приходите на 
Большую Никитскую, 1, в 
домовый храм святой му-
ченицы Татианы при МГУ. 
Уточнить время и записать-
ся можно у координатора 
группы Дмитрия Чурбано-
ва по тел. 8-963-771-2003.

Также бездомным требу-
ются тёплая одежда, носки, 
свитера, шапки, перчатки, 
очки.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

«Пельмешки на Плешке» 
готовят для бездомных. 

Нужны помощники! 
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Мария Янчева начинала как волонтёр, 
а стала профессионалом

Супчик у добровольцев — 
объедение!

Бесплатные обеды от храма собирают десятки нуждающихся

Дети рады обновкам, но ещё больше — игрушкам
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Н
а проезде Дубо-
вой Рощи на-
ходится круп-
нейший в СВАО 
приют для со-

бак, где содержат более 700 
псов. Попадают они сюда 
обычно с улиц и со дворов 
после заявок жителей на 
отлов бездомных живот-
ных. Иногда хозяева про-
сто оставляют надоевше-
го питомца у ворот. Кор-
респондент «ЗБ» посмо-
трел, как живут и находят 
хозяев обитатели «Дубовой 
рощи». 

Книга — 
источник пищи

В каждом вольере — от 
одного до четырёх живот-
ных. Стоят вёдра с водой и 
с кормом, есть зимник — 
закрытая утеплённая будка 
с подстилкой из сена. 

Сейчас волонтёры по-
могают работникам прию-
та приготовить вольеры к 
холодам — утеплить их до-
сками и другими материа-
лами. Но основная помощь 
— это выгул собак, их со-
циализация и пристрой-
ство. 

— Два года назад взял 
себе алабая Мишку, его на-
шли у ворот приюта, — рас-
сказывает 36-летний во-
лонтёр Антон Есеновский, 
работает редактором в те-
лекомпании на улице Ака-
демика Королёва. — Был он 
вшивый, со сбитыми лапа-

ми, несчастный. Из волье-
ра сбегал два раза за ночь. 
Мне он сразу понравился. 
Взял домой. Там он понача-
лу любил грызть книги. Но 
после курса дрессировки я 
научился с ним общаться 
— теперь он послушный и 
не хулиганит. 

Пристроить пса
Также Антон помогал в 

поиске заботливых рук для 
старого бигля Барни. Его 

сдали в приют после смер-
ти пожилого хозяина. 

— Я нашёл в соцсетях 
группу, посвящённую этой 
породе, подыскал семью с 
подростком, устроил смо-
трины. Они влюбились в 
пса с первого взгляда и в 
тот же день забрали домой, 
— поделился Антон. 

Ещё одна история со 
счастливым концом прои-
зошла с собакой Тэей. Она 
попала в приют восьмиме-
сячным щенком. Ей нашли 
новую семью, но собака ис-
пугалась криков маленько-
го ребёнка и убежала. Через 
неделю прохожие обнару-
жили её на автостоянке. 

— Волонтёры наняли ки-
нолога для социализации 
Тэи. Вскоре историю о ней 
прочитала в Интернете мо-
лодая пара и забрала себе. 
С тех пор беглянка силь-
но изменилась. Сейчас она 
более спокойная и гуляет 
без поводка, подружилась 
с кошкой и полюбила дачу, 
— сказал Антон. 

Как забрать 
животное домой

Собаку можно выбрать на 
сайте волонтёров приюта 
priut-ks.ru/sobaki-v-dar, но 
лучше посмотреть на месте.

— Бывает, отдаём соба-
ку сразу, — рассказывают 
в приюте. — Если же ви-
дим, что пёс человека пло-
хо воспринимает, про-
сим походить сюда, погу-
лять с «хвостом», забрать 
на денёк домой. Стараемся 
держать связь с новым хо-
зяином, помочь советом. 
Самое главное — терпение 
и тренировки: на переобу-
чение может уйти до года.

Наталия ГЕРАСИМОВА

13

Амели 
интересуется 
всем новым

Общительной и ласко-
вой Амели нет и полугода. 
Активная и игривая. Ладит 
с другими домашними жи-
вотными.

 Опекун: 
8-926-565-8125, Зина.
Приют «Красная сосна»:
ул. Красной сосны, 30, стр. 8

Пальма неробкого 
десятка 

П а л ь м а 
— крупная 
пятилетняя 
собака. Бу-
дет защи-
щать свое-
го хозяина 
до послед-
него. Стери-
лизована, привита, здорова. 

 Опекун: 
8-916-435-6968, Екатерина.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23

Чёрная пантера 
Блекки

Прекрасная Блекки — 
очень открытая, искренняя 
и дружелюбная собака. Быс-
тро понимает, чего от неё хо-
тят, ждёт похвалы, а лучше 
вкусняшки. Ей восемь лет, 
стерилизована, привита.

 Опекун: 
8-916-106-4496, Анна.
Приют «Дубовая Роща»:
пр. Дубовой рощи, вл. 23-25

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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Милое дело — 
прогуляться с «хвостом» 

На 
переобучение 
собаки может 
уйти до года

Для этого нужно написать 
заявление в ГБУ «Автодороги 
СВАО» — организацию, кото-
рая отвечает за приюты для 
бездомных животных наше-
го округа.

— С собой нужно прине-
сти копию паспорта — стать 

волонтёром можно, если вам 
исполнилось 16 лет, — и фо-
тографию для пропуска. Копия 
паспорта прикладывается к 
анкете и заявлению. Докумен-
ты принимает мастер приюта. 
После того как вам выдадут 
пропуск, можно начинать по-

могать собакам, — рассказал 
начальник отдела содержания 
безнадзорных животных ГБУ 
«Автодороги СВАО» Алек-
сандр Храменок.

  Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Как живут и находят хозяев питомцы приюта «Дубовая Роща»

Как стать волонтёром

РЕПОРТАЖ
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Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. 
отдела доставки 

(495) 681-3970
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Антон Есеновский 
не только выгуливает 
собак, но и помогает 
их пристраивать
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И
звестный детский 
художник-иллю-
стратор, член Мо-
сковского союза 
художников жи-

тель Свиблова Вадим Челак 
уверен, что его профессия 
актуальна даже во времена 
цифровых технологий. Ведь 
ребёнку прежде всего нужна 
живая иллюстрация, напол-
ненная сердечным теплом и 
человеческими эмоциями. 

Покоритель 
профессионалов

Через нарисованных ге-
роев Вадима дети всей Рос-
сии знакомятся с произве-
дениями Чехова, Киплинга, 
Марка Твена, Свифта, Рода-
ри. Его рисунки к «Приклю-
чениям барона Мюнхга-
узена» и «Приключениям 
капитана Врунгеля» были 
признаны экспертами клас-
сикой детской иллюстра-
ции, рисунки к роману Дефо 
«Робинзон Крузо» отмечены 
дипломом «Лучшие книги 
года-2013».

Интерес Вадима к рисова-
нию поддерживался родите-
лями с самого детства. Кста-
ти, его отец — художник-ма-
ринист. В семь лет, несмотря 
на то, что приём шёл с один-
надцати, Вадима приняли в 
художественную школу Се-
вастополя, где тогда жила 
их семья. Мальчик букваль-
но покорил преподавателей, 
когда на вступительных эк-

заменах нарисовал фрегат 
петровского времени в от-
крытом море. 

«Первобытный» 
шрифт 

— Там же, в Крыму, в худо-
жественной школе я проил-
люстрировал свою первую 
книгу: в девять лет по зада-
нию преподавателя нарисо-
вал игуанодона из стихотво-
рения — полный полёт фан-
тазии! И придумал к книге 
свой шрифт — «первобыт-
ный». 

Дальнейший путь к вер-
шинам профессии пролёг 
через Московский поли-
графический институт. Ва-
дим отмечает, что никогда 
не стремился делать иллю-
страции в реалистической 
манере. 

— Но в оформлении ис-
хожу, конечно, от автора, — 
поясняет он. — Например, 
Том Сойер требует всё-таки 
исторически точных вещей. 
Похулиганить порой — да, 
но я чувствую большую от-
ветственность перед чита-
телями. 

Про дедушку, 
коньки и Ленина 

Самой-самой в смысле ил-
люстраций для него стала 
книга американской писа-
тельницы Мэри Додж «Сере-
бряные коньки». 

— Это была книга моего 

детства, до сих пор помню 
её запах: старенькая, потёр-
тая, 1956 года выпуска. На 
дворе стояло жаркое крым-
ское лето, а там — конь-
ки и снег… Родители мои 
 уехали, и я попросил почи-
тать книжку деда. Он вздох-

нул: читать ему было нео-
хота, взглянул на обложку и 
сказал, что речь тут идёт о 
мальчике, который хорошо 
себя вёл и ему за это Ленин 
подарил серебряные конь-
ки. В те времена имя Ленина 
нас окружало везде. Потом 

папа всё-таки прочитал мне 
эту книжку, и я её навсегда 
запомнил. Совсем недавно 
мне посчастливилось вновь 
с ней встретиться: пришёл 
заказ из издательства её про-
иллюстрировать. Вот такая 
связь времён получилась… 

Зарисовки 
в памяти

Художник признаётся, что 
на его картины часто попа-

дают типажи соседей или 
виды из окна. 

— Я езжу в транспорте, 
хожу по улицам, гуляю по 
паркам и делаю этакие зари-
совки в памяти, — говорит 
Вадим. — В голове остаются 
образы, которые я потом пе-
реношу на бумагу. Самое важ-
ное перед началом работы — 
вспомнить себя маленьким, 
посмотреть на книгу теми же 
любознательными глазами. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

НАШИ СОСЕДИ

В художественную школу 
его приняли досрочно

Героев детских книжек многие россияне знают по рисункам художника из Свиблова 

Классик живёт по соседству 
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Вадим Челак: произведения Марка Твена требуют от художника точных исторических деталей
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И
звестный поль-
ский режиссёр, 
классик мирово-
го кинематографа 
Кшиштоф Занусси 

представил в Москве свою 
новую картину «Эфир» и 
встретился с журналистами. 

Дьявольский 
эксперимент

По словам Занусси, он 
сделал свою версию мифа о 
Фаусте, хотя впрямую о нём 
в фильме не говорится.

— Моя картина рассказы-
вает историю военного вра-
ча, который пытается путём 
экспериментов над живыми 
людьми раскрыть тайну жиз-
ни и смерти, — говорит ре-
жиссёр. — Действие проис-
ходит до Первой мировой 
войны в австрийской крепо-
сти. В те времена в Европе бы-
товало мнение, что Вселен-
ная наполнена эфиром и что 
эфир как средство — очень 
опасный инструмент, лиша-
ющий человека свободы. Он 
освобождает от боли, но в то 
же время позволяет манипу-

лировать человеком. Подни-
мая в картине вопрос о душе 
и теле, я пытаюсь оставить 
зрителям свободу выбора 
для личного ответа. В фильме 
мне хотелось расставить бо-
лее чёткие акценты в борьбе 
Бога и зверя внутри нас. 

Из физиков 
в лирики

Вопрос, быть физиком 
или лириком, перед Занусси 
стоял довольно остро ещё с 
юности. Он надеялся быть 
физиком, учёным. 

— Четыре года я проучил-
ся в Варшавском универси-
тете и, к сожалению, до сих 
пор влюблён в физику. Дру-

гое дело, что физика не отве-
тила мне взаимностью, при-
шлось искать другие пути. Я 
поступил на философский 
факультет Краковского уни-
верситета. Кстати, несмотря 
на то, что это были 60-е годы, 
там была нормальная фило-
софия. Не какая-то марксист-
ская, а нормальная. Нельзя 
было, конечно, признавать-
ся, что ты человек верующий. 
Но уже после оттепели у нас 

допускалось и это, — расска-
зал Кшиштоф Занусси. — За-
тем я занялся режиссурой. 
Поступить в киношколу уда-
лось довольно легко, несмо-
тря на конкурс 100 кандида-
тов на место. Но вот учить-
ся было непросто. Через три 
года за мои взгляды меня 
изгнали как безнадёжного. 
Пришлось в чём-то сломать 
себя — просить помилова-
ния, чтобы меня вернули.

Только развлекать 
для кино 
недостаточно

Занусси часто бывает в 
Москве и всегда приходит 
во ВГИК. 

— Я знаком со многими 
российскими режиссёрами. 
С нетерпением жду картин 
Звягинцева, Сокурова, Кон-
чаловского, Германа. У вас 
много мастеров, некоторые 
довольно молоды. Вообще 
искусство кино — это кон-
такт с другим человеком, 
обращение к нему. И толь-
ко развлекать его — этого 
совершенно недостаточно. 
Можно, конечно, на этом 
остановиться. Но если мы 
можем, установив контакт, 
помочь другому в разви-
тии, мы должны это сделать. 
Самое важное для челове-
ка — всегда расти, расти в 
тех условиях, которые нам 
даны, — говорит Кшиштоф 
Занусси. — И только на Выс-
шем суде будет ясно, кто как 
далеко зашёл.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Спектакль 
на Ярославском

Московский многофункци-
ональный культурный центр 
(Ярославское ш., 124) при-
глашает всех желающих 9 
ноября в 19.00 на спектакль 
«Последний звонок» теа-
тральной студии «Белая обе-
зьяна», режиссёр — Дмит-
рий Рагимов. Это история о 
том, как выпускники совер-
шают первые серьёзные от-
крытия и ошибки, познают, 
что такое любовь, дружба и 
предательство. Вход свобод-
ный, необходима регистра-
ция на сайте m-c-m-c.ru.

Средневековая 
Русь в Лианозове
Студия исторической ре-

конструкции «Варяги» 9 
ноября в 13.00 в Лиано-
зовском парке предлагает 
гостям совершить путеше-
ствие в прошлое Древней 
Руси. Каждый участник уви-
дит зрелищные показатель-
ные бои, сможет пострелять 
из лука, сойтись с соперни-
ком на мечах и копьях. 

Японская борьба 
в Алтуфьеве

На открытый урок по япон-
скому искусству самооборо-
ны айкидо приглашает 11 но-
ября в 17.30 военно-патрио-
тический клуб «Спецназ — 
ХХI век» (Алтуфьевское ш., 
64). Вас познакомят с азами 
айкидо и некоторыми приёма-
ми этого единоборства. Не за-
будьте удобную одежду, в ко-
торой можно падать на ковёр.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Поступить 
в киношколу 
ему удалось 
при конкурсе 
100 человек 

на место

от поэтессы Ларисы РубальскойКУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм «Француз»
Я бы посоветовала по-

смотреть новый фильм Ан-
дрея Смирнова «Француз». 
В центре сюжета француз-
ский студент, который при-
езжает в 1957 году на ста-
жировку в МГУ и пытается 
найти своего отца — бело-

го офицера, арестованного в 
конце 1930-х годов. В одной 
из рецензий я прочитала, что 
это фильм о робко расцве-
тающей и тут же подмерза-
ющей оттепели. Короткий 
вздох свободы. Мне кажется, 
фильм может быть интере-

сен и старше-
му поколению, 
ностальгирующе-
му по молодости, и молодё-
жи, которая хочет лучше уз-
нать о том, что происходи-
ло в культурной жизни на-
шей страны в ту эпоху.

Кшиштоф Занусси 
привёз в Москву 

свою версию «Фауста»
Задать мэтру вопросы перед премьерой удалось 

и корреспонденту «ЗБ» 

НА ДОСУГЕ

На свой день рождения при-
глашает Московский много-
функциональный культурный 
центр на ул. Коминтерна, 11/7. 
Он пройдёт 7 ноября в 18.00. 
Тема праздника — популярные 
российские мультфильмы. Го-
стей ждут выступления арти-
стов, активные и настольные 
игры, фотозона и многое другое.

— На мастер-классе «Мульт-
Игры» дети и родители позна-

комятся с настольными игра-
ми, персонажи которых — ге-
рои популярных советских 
мультфильмов, — рассказали 
организаторы праздника. — А 
мастер-класс «Шаромоделиро-
вание» научит участников скру-
чивать воздушные шары таким 
образом, чтобы из них получа-
лись фигуры животных, букеты 
и даже любимые мультиплика-
ционные персонажи.

Ведущий игровой програм-
мы на время и сам превратит-
ся в мультперсонажа (какого — 
пока секрет). Ребятишек ждут 
командные и индивидуальные 
игры, шуточные конкурсы на 
ловкость и внимательность.

Алексей ТУМАНОВ

  Вход при обязательной реги-
страции по тел.: (495) 471-4566, 
8-962-931-2206 (WhatsApp)

На улице Коминтерна состоится 
семейный мультпраздник  

Не принесли 
очередной номер газеты? 

Звоните! Тел. отдела доставки
(495) 681-3970
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Кадр 
из фильма 
«Эфир»
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М
ихаилу Тара-
букину лю-
бые жанры по 
душе, однако 
известным его 

сделал комедийный сери-
ал «Кухня», от которого по-
сле «отпочковался» такой 
же весёлый сериал «Сеня-
Федя», где они вдвоём с Сер-
геем Лавыгиным продолжа-
ют свою кулинарную стезю. 
По сюжету два друга-повара 
решают открыть своё дело, 
купив уличный фуд-трак — 
кухню-столовую на колёсах 
— и вступив в гастрономи-
ческую войну за голодных 
пешеходов. Сейчас на те-
леканале СТС завершается 
премьера уже третьего се-
зона этого полюбившегося 
зрителям сериала.

Мы встретились с Миха-
илом и поговорили с ним и 
о работе, и о личной жизни. 

Кулинарная тема 
ушла 
на второй план
— Михаил, на телеканале 
СТС завершается новый 
сезон сериала «СеняФедя». 
Что было для вас сложно 
на съёмках?

— Сложность можно по-
нять по названию сериа-
ла. Два актёра, две большие 
роли — и уже практически 
«Городок» или «Осторож-
но, модерн!». Хорошо, что в 
этом сезоне семейная линия 
Сени (его играет Сергей Ла-

выгин. — Авт.) стала ярче и 
насыщеннее: его сериаль-
ной жене Марине в испол-
нении Анны Бегуновой рас-
ширили роль. И это немного 
разгрузило меня. Нам очень 
весело и легко в общении, 
но работаем мы напряжён-
но — это очень трудоёмкий 
процесс.
— Дружите ли вы в жизни 
с Сергеем Лавыгиным?

— Да, мы дружим. Уже 
практически родственники, 
потому что вместе прово-
дим времени больше, чем со 
своими женщинами, роди-
телями и другими близкими.
— Съёмки в таком количе-
стве серий о кухне и 
готовке как-то отразились 

на ваших кулинарных 
умениях и навыках?

— Нет. Мы же не повара, 
а артисты, изображающие 
поваров. И потом, не забы-
вайте, что в этих сериях у 
нас не ресторан, а фуд-трак, 
мы занимаемся фастфудом. 
Как там можно изловчить-
ся и устроить какую-то нео-
бычную готовку, например 
какие-нибудь оригиналь-
ные сосиски в тесте? У нас 
кулинарная тема ушла на 
второй план, чему я очень 
рад. Это сериал про двух 
друзей и про их отноше-
ния. Мне так намного удоб-
нее, и я рад, что нам удалось 
участвовать в таком соль-
ном проекте.

Не погрязнуть 
в одном образе
— Возвращения «Кухни» со 
всеми её героями случай-
но не намечается? 

— На СТС начали сни-
мать продолжение «Кухни» 
— новый сериал «Кухня. 
Война за отель», но наших 
с Серёжей персонажей там 
нет. И пока не поступило 
такое предложение, мы об 
этом не думаем.
— После съёмок в «Кухне» 
не было проблем по 
актёрской части: что вас 
режиссёры воспринима-
ли только в связи с обра-
зом повара Феди и только 
как комедийного артиста?

— Это выбор каждого ак-
тёра — оставаться ли ему в 
рамках одного проекта, од-
ной роли или выходить за 
эти рамки. Я стараюсь по мак-
симуму сниматься в других 
жанрах, играть других персо-
нажей, в том числе и отрица-
тельных — подонков, антиге-
роев. Моя личная зона ответ-
ственности — не погрязнуть 
в одном образе и не превра-
титься в человека, в которого 
тычут пальцем и кричат: «О, 
это Федя из «Кухни»!»

Играю 
молодого негодяя
— На НТВ тоже показали 
премьеру фильма с вашим 
участием — «Тень за спи-
ной». Вы довольны этой 
ролью?

— Там я как раз играю ан-
тигероя. Он очень плохой 
парень. Хотя и неоднознач-
ный, со своей душевной бо-
лью. Я очень рад, что мне 
удалось там поработать, 
сыграть в картине моего 
друга Марка Горобца.

— Сейчас вы снимаетесь в 
сериале «Реализация-2». 
Кого вы там играете? И в 
каких фильмах ещё 
за няты?

— В «Реализации» я играю 
тоже очень спорного персо-
нажа — полковника, кото-
рый метит в генералы. Ещё 
в работе полнометражный 
фильм «Два силуэта на зака-
те солнца». По сюжету дей-
ствие происходит в 1975 
году и в наши дни. Я играю 
молодого негодяя из 1975 
года. Там у меня парик, ба-
кенбарды, очки. Опять же 
всё для того, чтобы разно-
образить своё амплуа, по-
казать, что я умею быть раз-
ным.

Мама разглядела
— Вы как-то сказали, что 
артистом стали от безыс-
ходности. Почему? 

— Это не кокетство, а абсо-
лютная правда. Я рос в небо-
гатой семье, меня воспиты-
вала мама (родители Миха-
ила развелись, когда он был 

У меня было 
неважное здоровье, 

ни в какие кружки не ходил

Актёр рассказал о мужской дружбе, о маминой прозорливости 
и о том, какая ему нужна жена 

Михаил Тарабукин: 
Я очень нервный человек

В сериале «СеняФедя» Михаил Тарабукин и Сергей Лавыгин 
играют двух друзей-поваров, открывших своё дело
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Многих православных 
паломников встревожила 
весть о том, что Синод на-
шей Церкви якобы запре-
тил посещать греческие 
святыни. Так ли это? Ведь 
Греция очень популярна 
у нас не только как место 
отдыха, но и как возмож-
ность совместить отпуск 
с посещением знамени-
тых монастырей, храмов, 
поклониться многим хри-
стианским реликвиям. 
Стоит ли теперь планиро-
вать такие поездки?

Синод действительно 
выступил на днях с заявле-
нием о ситуации в Эллад-
ской Церкви, в котором 
речь идёт и о паломниче-
стве. Однако прямого за-
прета на посещение мона-
стырей и храмов Греции 
в этом документе нет. Во 
всяком случае — пока. 

Дело в том, что на не-
давнем Архиерейском Со-
боре Элладской (то есть 
Греческой) Церкви было 
предложено признать 
украинских раскольников 
как автокефальную Цер-
ковь. Впрочем, докумен-
ты, в которых прозвучала 
такая формулировка, выз-
вали сомнение в нашем 
Синоде, поскольку в гре-

ческой иерархии единст-
ва по этой проблеме нет, 
а голосование в епископа-
те не проводилось. Имен-
но поэтому и решения о 
нашей ответной реакции 
звучат большей частью со-
слагательно. То есть всё, в 
том числе и судьба палом-
ников, зависит от того, как 
будут развиваться события 
дальше. 

Синод уполномочил 
Патриарха Кирилла на 
ответные меры в случае 
признания греками укра-
инских раскольников. Бо-
лее того, возможно раз-
ное отношение к раз-
ным иерархам Элладской 
Церк ви в зависимости от 
их позиции. Не будут бла-
гословляться паломниче-
ские поездки в те епархии 
Греции, которыми управ-
ляют архиереи, призна-
ющие раскольников. По-
скольку до единства в гре-
ческом епископате дале-
ко, можно предположить, 
что процесс выявления 
«нежелательных» марш-
рутов может оказаться 
очень сложным, если во-
обще до него дойдёт дело. 
Так что греческие святы-
ни остаются для нас до-
ступны.

Можно ли паломнику 
в Грецию?

ребёнком. — Авт.). У меня 
было неважное здоровье, из-
за аллергии я был освобо-
ждён от физкультуры и труда, 
ни в какие кружки не ходил. 
Так что у меня в детстве не 
было раскрытых талантов. 
Однако маме удалось разгля-
деть мою артистичность, и 
я с первого раза поступил в 
Щукинское училище. Вот так 
от безысходности я и стал 
артистом. Но теперь я с гор-
достью могу сказать, что 20 
лет занимаюсь одним и тем 
же, работаю по специально-
сти, которая у меня в дипло-
ме. В нашей стране это ред-
кость, как понимаете. Так что 
всё не зря. 
— Какая роль для вас 
самая знаковая?

— Мне кажется, что моя 
самая знаковая роль ещё 
впереди.
— Есть мечта сыграть како-
го-то определённого 
героя?

— У меня нет ответа на 
этот вопрос. Думаю, что 
должна быть какая-то исто-
рия, где будет прослежи-
ваться развитие личности 
героя: какие-то взлёты и па-
дения, любовь и боль. Мож-
но, условно говоря, снимать 
кино и о Петре I, но не о том, 
как он строил город на бо-
лоте, а о его чувствах, от-
ношениях, о видении того, 
ради чего он жил… Вариан-
тов может быть масса.

В машине пою, 
музыка — 
это прекрасно
— Я читала, что вы увлека-
етесь ещё музыкой, даже 
поёте… 

— Я записал одну песню с 
украинской певицей, правда 
это было очень давно. Меня 
попросил об этом её быв-
ший директор, и мы на дру-
жеских началах спели, по-
шалили. А теперь все гово-
рят, что я ещё и певец... Я не 

против — это трогательно и 
мило. Петь я люблю, но про-
фессионально этим не за-
нимаюсь — я в машине пою, 
когда еду. Считаю, что музы-
ка — это прекрасно, это моё 
одно из самых любимых ув-
лечений наравне с кино и с 
живописью.

— Вы задумывались о том, 
каким Михаил Тарабукин 
будет, например, через 20 
лет?

— Я думаю, что он будет 
такой же — только немного 
толще и седой. 
— Что-нибудь, кроме 
этого, прибавится?

— Мне хотелось бы иметь 
какой-то пассивный доход 
— для того чтобы быть изби-
рательным, чтобы выбирать 
режиссёров, роли... А то ведь 
чаще всего у нас артисты 
хватаются за всё подряд… Но 
я придерживаюсь той точ-
ки зрения, что актёр никог-

да ни в чём не виноват. Если 
он попал в плохой матери-
ал, в плохие руки, поклон-
ники его будут осуждать, но 
надо понимать, что его вины 
в этом нет. Дело артиста — 
выложиться в любом мате-
риале по максимуму…

Завидный холостяк
— Родители ходят на ваши 
премьеры?

— Да. Родители долгое 
время были в разводе, но 
сейчас они общаются. Папа 
у меня уже много лет живёт 
в Германии. И там родствен-
ники смотрят, и тут. Гордят-
ся, радуются моим новым 
проектам. Я стараюсь оправ-
дывать их надежды. 
— Про вас можно сказать, 
что вы завидный холо-
стяк?

— Можно, конечно. Я и 
есть завидный холостяк! 

— Может, объявим для вас 
кастинг невест?

— Можем попробовать. 
— Какая женщина должна 
быть рядом с Михаилом 
Тарабукиным?

— С чувством юмора и с 
терпимостью. 
— Терпимость — это из-за 
вашей профессии?

— Из-за моей нервной 
системы, скажем так. Я 
очень нервный человек, с 
кучей страхов, склонный к 
тревожности. И это очень 
тяжело выносить. И я чаще 
всего сбегаю из отноше-
ний — потому что не могу 
видеть, как человеку плохо 
из-за того, что плохо мне. 
Мне проще в такие момен-
ты быть одному…
— Но должны же быть у 
вас какие-то плюсы?

— У меня очень много 
плюсов: заботливый, ще-
дрый, ласковый, нежный. 
Обратите на это внимание!

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и пресс-службы СТС

(ИА «Столица»)

Сбегаю потому, что человеку 
плохо из-за того, что плохо мне

Приглашаем на встречу 
Бибиревского землячества

15 ноября в 15.00 в концертном зале СДЦ «Кентавр» (ул. При-
швина, 12, корп. 2) состоится ежегодная встреча Бибиревского 
землячества. Приглашаются уроженцы деревень Подушкино, 
Бибирево, Алтуфьево, Юрлово и Неклюдово. 
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Михаилу Тарабукину (справа) нравится перевоплощаться 
в разных персонажей (на фото с Сергеем Лавыгиным)
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Наш пруд назы-
вают и пишут то 
Капустинским с 

ударением на «у», то Ка-
пустянским с ударени-
ем на «я». Как же пра-
вильно?

Сергей, пр. Нансена 

Словари 
не помогут 

Обычный способ, кото-
рый применяется, когда есть 
сомнения в том, как пишет-
ся то или иное слово, — про-
верить в словаре или в спра-
вочнике. Но в данном случае 
это правило не срабатыва-
ет. В одних словарях указано 
написание через «и» (к при-
меру, топонимический сло-
варь «Имена московских 
улиц» (2007), словарь «Мо-
сковские и подмосковные 
улицы», справочник «Реки, 
озёра и пруды Москвы»), а в 
других — через «я» (Топони-
мический словарь окрест-
ностей Москвы, словарь 
«Окликни улицы Москвы», 
словарь «Названия рек, 
ручьёв, озёр, прудов и овра-
гов Москвы»). 

Так как же быть?
Поможет портал откры-

тых данных Москвы. 
— В спорных случаях при 

написании географиче-
ских и административных 
названий надо руководст-
воваться официальными 
нормативными документа-
ми, — объясняет автор про-
екта «Ономастика России» 
Сергей Попов. — Когда дело 
касается правописания гео-
графического или адми-

нистративного названия, 
не столь важны его истоки, 
этимология. Главное — что-
бы оно было написано в со-
ответствии с установлен-
ной нормой. Названия мо-
сковских водоёмов можно 
найти на портале откры-
тых данных Москвы. Све-
дения о Капустинском пру-
де и Капустинском сквере, 
которые расположены ря-
дом, указаны в разделе «Пар-
ковые территории» data.
mos.ru/opendata/1465/
row/171669835.

Откуда взялось «я» 
Итак, название пруда и 

сквера в Свиблове следует 
писать через «и». Но откуда 
же взялось название Капу-
стЯнский? 

— Написание не всег-
да связано с этимологией. 
Важное значение имеют 
установившиеся произно-
шение, традиции, — считает 
главный редактор портала 
«Грамота.ру» Владимир Па-
хомов.

— КапустЯнский — при-

лагательное от той же са-
мой основы капуст-, толь-
ко образованное с помо-
щью другого суффикса — 
не -ин, а -ян-. Это влияние 
южнорусского говора, — 
говорит научный сотруд-
ник отдела фонетики Ин-
ститута русского языка им. 
В.В.Виноградова РАН Ольга 
Антонова. — Подобная за-
мена «и» на «я» — одно из 
проявлений яканья, свойст-
венного южнорусским го-
ворам.

Откуда в Свиблове взялись 
люди с юга России, понят-
но: рядом Троицкий тракт — 
ныне проспект Мира и Яро-
славское шоссе, по которо-
му шли в Сергиев Посад бо-
гомольцы со всей России, в 
том числе из южных губер-
ний.

Возможны 
варианты? 

— А вообще, разнобой в 
названии прудов — это нор-
мально, особенно если они 
искусственные, — считает 
краевед, специалист по гид-
ронимам Юрий Насимо-
вич. — У них нередко быва-
ет даже не одно по-разно-
му звучащее название, а два-
три синонимичных.

Капустинский пруд — 
тоже искусственный, рас-
положенный в удалении от 
гид рографической сети — 
рек и ручьёв. Скорее всего, 
это бывший карьер на участ-
ке Свибловского болота, где 
добывали песок или глину, 
а потом он заполнился во-
дой… 

Марина МАКЕЕВА

Борьба «ин» и «ян»
Как правильно называется пруд в Свиблове — Капустинский или Капустянский?

Замена «и» на «я» — 
одно из проявлений яканья, 
свойственного южнорусским 

говорам

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ 

Случайно узнала, 
что мне как оди-
нокому пенсионе-

ру, получающему субсидию 
на оплату ЖКУ, положена 
льгота 50% на оплату теле-
антенны. Уже несколько лет 
я имею на это право, но пе-
рерасчёт мне сделали толь-
ко за шесть месяцев. Пра-
вомерно ли это? 

Ирина Александровна,
Гостиничный пр.

Как рассказали «ЗБ» в 
пресс-службе центров гос-
услуг «Мои документы», 
льгота в размере 50% от 
действующего тарифа за 
услуги по распростране-
нию (трансляции) телеви-
зионных программ в обще-
городских сетях кабельно-
го телевидения (коллектив-
ная телевизионная антенна) 
установлена для одиноко 
проживающих пенсионеров, 
получающих субсидию на 
оплату жилья и коммуналь-
ных услуг (постановление 
Правительства Москвы от 
24.01.1995 г. №70).

Льгота предоставляется 
в заявительном порядке. 
То есть житель должен сам 
обратиться за предостав-
лением данной услуги. Для 
этого в центр госуслуг необ-
ходимо подать заявление и 
представить документ, под-
тверждающий статус пен-
сионера (социальную кар-
ту или справку о назначе-
нии пенсии). 

Льготу предоставляют с 
момента обращения заяви-
теля. При необходимости, 
как в случае с жительницей, 
производится перерасчёт на 
основании письменного за-
явления (по закону — за пе-
риод не более шести меся-
цев).

В пресс-службе центров 
госуслуг напомнили, что ка-
ждая жизненная ситуация 
индивидуальна, наиболее 
полную информацию мож-
но получить у сотрудников 
центров госуслуг «Мои до-
кументы». Центры работают 
еже дневно с 8.00 до 20.00, 
флагманские офисы и Дво-
рец гос услуг на ВДНХ — с 
10.00 до 22.00.

Маргарита 
ИВАНОВА

  Единый телефон центров 
госуслуг «Мои документы» 
(495) 777-7777. 
Эл. почта: 
md@mfc.mos.ru

Как меньше 
платить 

за антенну

  В банке сказали, что 
страховка кредита 
обязательна. Так ли 
это? 

Игорь Петрович, 
ул. Верхоянская

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

При предоставлении креди-
та заёмщику часто предлага-
ют дополнительные услуги, в 
частности страхование жизни, 
здоровья и т.д. Если вы соглас-
ны, это должно быть указано в 
заявлении о предоставлении 
кредита с приведением стои-
мости услуги. 

Вы вправе отказаться от 
этих услуг, хотя в большин-
стве случаев без страховки 
не одобряют кредит. Если 
с вашего согласия договор 
кредита предусматрива-
ет услугу страхования, но в 

договоре не прописана цена 
данной оказываемой банком 
услуги в руб лях, вы вправе 
в разумный срок отказаться 
от неё и потребовать возвра-
та уплаченных за её оказа-
ние сумм.

Можно ли отказаться от страховки при оформлении 
кредитного договора?
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Пруд в Свиблове ещё не раз 
даст повод для дискуссий 
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Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? 
ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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СКАНВОРД

По горизонтали: Кило-
грамм. Сиг. Ботсвана. Помост. 
Помело. Воротила. Техас. Есе-
нин. Толпа. Ока. Теннис. Укор. 
Морс. Уток. Есаул. Каналья.

По вертикали: Напутствие. 
Механика. Стимул. Рыболов. 
Осот. Рок. Переписка. Место. 
Оса. Мате. Стадо. Инок. Сули-
ко. Гвалт. Анархия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ПУТЕШЕСТВУЕМ ПО РОССИИ

С собой на пляж Митя 
взял мягкую игрушку — со-
бачку.

— Мам, можно я собачку 
в песок закопаю и она будет 
только глазками смотреть?

— Детям нельзя пить 
вино, потому что там алко-
гольф.

Смотрит, как мама подме-
тает пол, и говорит:

— Золушка ты моя!

Митя обсуждает с бабуш-
кой, как разговаривают раз-
ные животные.

— Бабуль, коровки гово-
рят «му-у-у», а вот зайчики 
— «зай-зай-зай».

— Бабуль, налей мне шипо-
ванного чая (с шиповником).

Смотрит на руку малень-
кой сестрёнки и говорит:

— У Насти на руках одни 
мизинчики.

«Пить вино нельзя, потому что там 
алкогольф»

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

И
звестный актёр театра и кино, пе-
вец, музыкант, теле- и радиоведу-
щий Оскар Кучера, как известно, 
ещё и любитель приготовить что-

нибудь вкусненькое. Он даже выпустил 
книгу рецептов «Просто вкусная Еда!». 

— С детства я увлекаюсь приготовлением 
пищи, — признаётся Оскар, — очень люблю 

это дело и могу, наверное, назвать себя в 
каком-то смысле гурманом. 

Актёр довольно долго работал на 
«Кулинарном поединке» и общался 
с огромным количеством поваров. 
Не поделиться своим опытом, по 
его словам, было бы просто глупо. 
Вот один из рецептов из его книги.

Время приготовления — 40 
минут (5-6 порций).

Филе куриной грудки — 2 шт. 
Сливочное масло — 2 ст. л.
Растительное масло — 1 ст. л.
Шампиньоны — 8 шт.
Чернослив — 2/3 стакана. 
Яйца вкрутую — 3 шт.
Твёрдый сыр — 100 г.
Майонез — 1 стакан.
Соль по вкусу. 
Куриное филе нарезать мелкими ломти-

ками. Разогреть сковороду с половиной за-
готовленного сливочного и растительного 
масла. Обжаривать, постоянно помешивая, 
5 минут. Переложить в миску, дать остыть.

Добавить в сковороду оставшееся ма-
сло и обжарить крупно нарезанные шам-
пиньоны. Посолить, выложить в отдель-
ную миску. Чернослив без косточек нару-

бить, яйца разделить на белки и желтки. 
Белки натереть на крупной тёрке, желтки 
отложить для оформления салата. Сыр 
натереть.

В салатники выкладывать слоями об-
жаренную курицу, шампиньоны, черно-
слив, яичные белки, сыр, майонез. Повто-
рить дважды. Раскрошить яичные желтки 
и посыпать салат сверху.

Записала Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

В Самаре одним из самых любимых мест отдыха жи-
телей и гостей города является смотровая площадка 

в посёлке Управленческий, или попросту «вертолётка». Если 
смотреть вверх по течению, то с неё открывается шикарный 
вид на Волгу и на Жигулёвские ворота. Атмосфера, царящая 
в этом месте, настраивает на волну спокойствия, радости 
и романтики. Этот волжский пейзаж просто завораживает.

Владимир Смирнов, Северное Медведково

Дорогие друзья! Присылайте 
фотографии мест, где 
вам довелось побывать, 
и обязательно — небольшую 
историю на наш новый 
конкурс «Путешествуем 
по России». Присылайте 
снимки и истории 
на почту zb@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Жигулёвские ворота
Митя, от 3 до 5 лет
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Самый страшный кошмар: 
сделать бутерброды, налить 
чай, принести всё это в по-
стель, завернуться в одеяло 
и забыть на кухне пульт от 
телевизора.

В детстве мне ничего 
просто так не покупали: 
хочешь велосипед — окон-
чи учебный год без троек, 
хочешь скейт — перекопай 

огород, хочешь новый те-
лефон — помоги бабушке 
сделать ремонт. Поэтому у 
меня ничего не было.

Ищешь счастье, а прио-
бретаешь опыт. Иногда ду-
маешь: вот оно, счастье! Ан 
нет, опять опыт.

— А вы как продукты 
проверяете?

— Мы котом проверяем. 
Если ест, значит, хорошие.

— А если не ест, выбра-
сываете?

— Нет. Сами едим.

Новый супергерой — Че-
ловек-студент. Он успевает 
совершить столько подвигов 
за декабрь, сколько должен 
был сделать за сентябрь, ок-
тябрь и ноябрь!

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, г. Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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Уточнение: В №20 «ЗБ» за май этого года под рубрикой «Путешествуем по России» опубли-
кован вид скалы Парус под Геленджиком без указания фамилии автора фото. Приносим из-
винения и уточняем, что снимок принадлежит профессиональному фотографу Любови Вик-
торовне Бобковой из Алексеевского района. 

Тёщин салат от Оскара Кучеры 
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